
Buenos días. 

 

Los medios de comunicación recogen hoy y este fin de semana, en su edición impresa y digital, 

las siguientes noticias: 

-La inauguración de los Cursos de Verano de la UMA en el Rectorado, es protagonista de 

la prensa local y digital. El acto contó con la consejera de Educación, Adelaida de la Calle; 
el rector en funciones de la Universidad, José Ángel Narváez; y la que fue vicepresidenta 
del Gobierno socialista, María teresa Fernández de la Vega, quien impartió la conferencia 

inaugural. 

-La Opinión publica en portada que las mujeres eligen en la UMA carreras de salud y ellos 
ingenierías. El periódico informa además de que más de 10.900 alumnos andaluces se 
decantan por estudiar alguna carrera de la Universidad de Málaga como primera opción. 

-El Málaga Hoy se hace eco del reconocimiento que  el Congreso Nacional de 
Microbiología ha hecho al joven investigador de la UMA Diego Romero. 

-Málaga Hoy destaca, por otro lado, que “alertan de cambios en la web que vende el 
cuadernillo en Económicas”. Así, se señala que el Consejo de Estudiantes pide a la UMA 
que informe sobre la sociedad que comercializa el material de Control Estratégico y 
Gestión. 

-La prensa deportiva destaca que Moli, el entrenador del UMA-Antequera ha sido elegido 

como mejor técnico de Segunda División de la pasada temporada. 
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DE MÁLAGA

ARCINIEGA

Bendodo inicia
su segundo

mandato en 
la Diputación

Es reelegido como presidente
de la Diputación gracias al 

apoyo de los dos diputados de
Ciudadanos en una sesión de

investidura en la que apostó 
por el diálogo y nuevas

reducciones de gastos P4-7



La vicepresidenta del Gobierno, 
Soraya Sáenz de Santamaría, 
viajó a Málaga para apoyar a 
Elías Bendodo en su investidura.

Ellas eligen en
la UMA carreras
de salud y ellos
ingenierías
LA UNIVERSIDAD DE
MÁLAGA HA RECIBIDO CASI
11.000 SOLICITUDESP 16

Llamamiento 
en Málaga para
donar sangre
durante el verano
EL CENTRO DE TRANSFUSIÓN
NECESITA CASI 200 DOSIS 
PARA LLEGAR AL MÍNIMOP 19

Tsipras acepta un
durísimo acuerdo que
desbloqueará el tercer
rescate a Grecia

El Parlamento heleno deberá endurecer la reforma
laboral y sus propuestas para las pensiones P 30-31



Ciudadanos y PP se reúnen hoy para in-
tentar cerrar la crisis de gobierno munici-
pal que dejó sin competencias al exalcalde

popular Ángel Nozal. El actual regidor, Juan
Carlos Maldonado, insiste: «Nozal tendrá
que ganarse la confianza perdida». P 23

El alcalde de Mijas le dice a su antecesor
que debe ganarse «la confianza perdida»

TodoDeporteTD
JOSÉ LUIS ARCINIEGA

amrabat arropó ayer a Tighadouini en su estreno. 

EL MARROQUÍ YA SE ENTRENÓ AYER EN
LA ROSALEDA Y EL CLUB ULTIMA LA CESIÓN
DEL DELANTERO DEL CAGLIARITD42-43

MÁLAGA CF

Tighadouini espera
en Málaga al croata
Cop, a punto de fichar

Ola de calor hasta mañana
La provincia seguirá con altas temperaturas de hasta 38

grados en el interior y bruma en las zonas costeras 

málaga P20
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la universidad de málaga ha

recibido un total de 10.907 solici-
tudes de preinscripción de alum-
nos andaluces para estudiar una
carrera a partir del curso que vie-
ne. son estudiantes que han ele-
gido la uma como primera op-
ción, según recogen las estadísti-
cas del distrito Único andaluz,
que desvela cómo aún hay grados
con un claro componente de gé-
nero. ellos eligen estudiar inge-
nierías, mientras ellas optan por
matricularse en magisterio y en
las carreras sanitarias.

el 58,2% de quienes se han
preinscrito en la uma como op-
ción preferencial son mujeres.
6.356 alumnas frente a los 4.551
hombres que son candidatos a
ingresar en la institución acadé-
mica malagueña. 

medicina vuelve a ser este año
el grado más demandado por los
alumnos que quieren incorpo-
rarse a la universidad de málaga.
Cuando hoy se publiquen los da-
tos de la primera adjudicación,
con seguridad será la carrera que
deje la nota de corte más alta. No
es extraño. 775 aspirantes (con-
tando solo los que han elegido la
uma como preferencia) para 170
plazas. la primacía femenina
pone de manifiesto, de alguna
manera también, que ellas sacan
calificaciones más brillantes.

612 alumnos han presentado su
solicitud de preinscripción para
estudiar Psicología. en este grado
las mujeres son también mayoría
(436 frente a 176 hombres). Pero
donde más se nota esta divergen-
cia entre hombres y mujeres es en
educación infantil. tanto para la
facultad de Ciencias de la educa-
ción como en el centro adscrito de

antequera se han recibido 30 so-
licitudes de preinscripción de
alumnos por 480 de alumnas.

Prácticamente ocurre lo mismo

con enfermería (149 por 561, tan-
to en la facultad de Ciencias de la
salud como en ronda). también
en terapia ocupacional, otro gra-

do de salud. Y logopedia. en to-
dos los casos, las diferencias son
más que evidentes.

ellos, sin embargo, son mayo-
ría en todas las ingenierías, sobre
todo en la de informática, mecá-
nica o de software. también en
grados como el de matemáticas o
administración y dirección de
empresas (el doble título que aña-
de derecho, sin embargo, tiene
más solicitudes de mujeres). 

en el lado opuesto de las menos
demandadas se sitúa Filología
Clásica, con solo 10 alumnos in-
teresados en estudiarla en la uma
como primera opción. también
Filología Hispánica, con solo 60
preinscritos. Y de Ciencias, inge-
niería de la energía (22). 

Ellos eligen las
ingenierías y
ellas magisterio
y grados de salud
Más de 10.900 alumnos andaluces se decantan

por estudiar alguna carrera de la Universidad de
Málaga como primera opción El 58,2% de
quienes presentan su preinscripción son mujeres





Alumnos repasan sus apuntes antes de hacer el segundo examen de Selectividad este mes de junio. ARCINIEGA

 
la consejera de educación de la

junta de andalucía, adelaida de la
Calle, reconoció ayer que el nuevo
ministro de educación, iñigo
méndez de Vigo, que ha sustitui-
do en el cargo al polémico josé ig-
nacio Wert, presenta «un talante
diferente» y se le ve que «quiere
dialogar». «lo que creo que todos
debemos pedirle insistentemente
es una moratoria de la entrada en
vigor de la lomce, para que con
tiempo suficiente sepamos lo que
tenemos que hacer. si hay que de-
rogarla pues se deroga, o se adap-

ta. todo lo demás está preparado»,
apuntó la consejera.

de la Calle hizo ayer estas de-
claraciones en la inauguración de
los Cursos de Verano de la uni-
versidad de málaga (uma), que
este año están orientados a diver-
sos temas y que tendrán lugar tan-
to en la capital malagueña como en
Vélez málaga. 

Cuestionada por sus primeros
desafíos al mando de la Conseje-
ría de educación, de la Calle afir-
mó que «lo prioritario es la im-
plantación de la lomce, que tene-
mos un año de transición». Y tam-
bién algo «tan importante» como
que en septiembre «todos los niños
dispongan de un programa fir-
me».

«los nuevos programas serán ya
a partir de septiembre, que será
cuando pueda tomar las riendas

más directamente. mi idea es sacar
conclusiones a través de visitas
personalizadas a los distintos ám-
bitos y con todos los agentes que
están ocupados y preocupados
por la situación de la educación en
andalucía», informó de la Calle.

la exrectora de la institución
académica malagueña comentó
que «siempre es un placer volver a
casa» y que colaborar en la inau-
guración de los cursos que preci-

samente vivió en su proceso de pre-
paración «le emociona especial-
mente». también quiso hacer hin-
capié en que hay que «pensar mu-
cho en nuestros entornos sociales»
y ofrecer una «respuesta adecuada»
a todos los que se encuentran en el
ámbito de la educación. 

«las temáticas de los cursos se
encuentran próximas a los intere-
ses que tiene la sociedad o a los he-
chos más cruciales que están ocu-

rriendo en el momento que vivi-
mos, para que los alumnos puedan
estar en contacto con el panorama
actual», apuntó la consejera. «Creo
que vamos a ver cosas muy inte-
resantes. el hecho de que se toquen
temas relacionados con el pano-
rama actual de la política tiene un
interés muy especial, así como me
parece muy emotivo el curso que
está dirigido a las mujeres de áfri-
ca», comentó.

JOSÉ ANTONIO VEGA MÁLAGA

«El nuevo ministro de
Educación tiene otro
talante más dialogante»,
reconoce De la Calle

Adelaida de la Calle participó ayer en la inauguración de los cursos de verano de la UMA en Málaga. L. O.

La consejera de Educación
confía en que se pueda
aplicar una moratoria a la
entrada en vigor de la Lomce



Málaga

laOpinión de málagamartes, 14 de julio de 201516

IGNACIO A. CASTILLO MÁLAGA

@ia_castillo

FASE DE PREINSCRIPCIÓN PARA EL CURSO 2015/2016

Las carreras más demandadas en la UMA
Solicitudes de preinscripción por sexos (primera opción) 
CARRERA CENTRO HOMBRES MUJERES

Medicina Facultad de Medicina 264 511
Psicología Facultad de Psicología 176 436
Enfermería Facultad de C. de la Salud 130 518
Derecho Facultad de Derecho 193 275
Educación Primaria Facultad de C. de la Educación 246 367
Admon. y Direc. Empresas Facultad Económicas 241 179
Fisioterapia Facultad C. de la Salud 160 165
Periodismo Facultad C. de la Comunicación 108 182

Fuente: Universidad de Málaga
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SERVICIOS FUNERARIOS EN PARCEMASA

Dolores Robles Barranco 18 - - Cremación

Francisco J.Sedano Jiménez 24 - - Cremación

Francisco Pérez Zurera 21 - - -

Isabel Blanco Pérez 14 - - -

JoséAntonio Cabello Casado 22 - - -

María RieraTeuler 23 - - xxxxxx

María Pinto Jiménez 15 - - Inhumación

Fallecido Sala Capilla Hora Servicio Fallecido Sala Capilla Hora Servicio

www.parcemarsa.es

RECONOCIMIENTO

Redacción MÁLAGA

El investigador Diego Romero,
del Departamento de Microbio-
logía de la Universidad de Mála-
ga, ha sido reconocido con el Pre-
mio Jaime Ferrán en el XXV Con-
greso Nacional de Microbiología.
Este galardón reconoce la trayec-
toria científica excelente de in-
vestigadores menores de 40 años

en esta área del conocimiento.
En la última sesión de este con-
greso, Diego Romero dictó la
conferencia Unicelular pero no
asocial: la vida en comunidad de
una molécula.

Romero es licenciado en Cien-
cias Biológicas por la Universidad
de Málaga (1999). Tras realizar el
doctorado en 2006 consiguió una
beca Fullbright para realizar una

estancia postdoctoral en la Har-
vard Medical School con el profe-
sor Roberto Kolter. Después estu-
vo contratado por este mismo
centro, hasta que en Enero de
2012 se reincorporó al Departa-
mento de Microbiología de la Fa-
cultad de Ciencias de la UMA con
un contrato Ramón y Cajal.

En la actualidad desarrolla su
actividad investigadora en el es-
tudio de las bases moleculares

implicadas en la interacción en-
tre bacterias y plantas, en el con-
texto de la protección de cultivos
vegetales, en el Instituto de Hor-
tofruticultura Subtropical y Me-
diterránea La Mayora, un centro
mixto de la Universidad de Mála-
ga y el CSIC.

En la convocatoria de 2014
consiguió 1,5 millones de euros
a cinco años de la línea Starting
Grant del Consejo Europeo de In-
vestigación, prevista para docto-
res jóvenes con una proyección
excepcional.

Romero tiene anotadas en su
trayectoria publicaciones en re-
vistas científicas de gran impac-
to como Science, PNS o la Quemi-
cal Reviews.

JAVIER ALBIÑANA

Diego Romero en un laboratorio de la Universidad de Málaga.

Premio almejor
microbiologo joven

●Diego Romero, que se incorporó en 2012 a la
UMAprocedente deHarvard, reconocidomejor
investigador de su áreamenor de 40 años

FELICITACIONES

¿DESEA FELICITAR UN CUMPLEAÑOS,
ANIVERSARIO, BODA...?
Envíe una foto con sus datos y el mensaje a
Málaga Hoy (calle Marqués de Larios, 3, 3º
planta. 29015 Málaga) o bien a
felicitacion@malagahoy.es.
Adjuntar fotocopia del DNI del remitente y
teléfono de contacto.

9.30A 22.00 HORAS

Carlos Haya. Avenida
Carlos Haya,19 (entre
arroyo del Cuarto y Hospi-
tal Carlos Haya) /Avenida
Carlos Haya,105.

Hospital Clínico-Cón-
sul-TorreAtalaya. C/
Navarro Ledesma,241
(junto al campo de fútbol
Romeral).

Aeropuerto.Terminal 3,
detrás de mostradores 363
a 384 (8:00 a 22:00).

Carretera de Cádiz. C/
Abogado F.OrellanaTole-
dano,3 /AvenidaVe-
lázquez,84.Urbanización
Virgen de Belén / C/ La
Hoz,27 (Bda.Huelin) / C/
Pacífico,34.

Centro.Alameda Princi-
pal,2 (esquina a Larios).

Mármoles. Martínez
Maldonado,40 (esquina
con Eugenio Gross).

Pedregalejo. JuanVale-
ra,2 y 4.

Segalerva. C/ Martínez
Barrionuevo,2 (junto al
centro de salud).

La Malagueta. Paseo de
Reding,17 / C/ Maestran-
za,16 /Avenida Cánovas
del Castillo,8.

Teatinos-Colonia San-
ta Inés-Atabal. Mesone-
ro Romano,2 (frente a la
residencia militar Casta-
ñón de Mena).

Avenida de laAurora-
Carranque.AvenidaAn-
dalucía,61 (final de Ca-
rranque,esquina aVirgen
de la Cabeza, frente a Co-
misaría).

Cruz de Humilladero.
C/ Horacio Lengo,19 (entre
Cruz de Humilladero yAve-
nida de laAurora).

Plaza Mayor. C/ Del Zo-
co,59 (Conjunto Plaza Ma-
yor).

22.00A 9.30 HORAS

La Malagueta. Paseo de
Reding,17 (frente a la pla-
za de toros).

Mármoles. Martínez
Maldonado,40 (continua-
ción calle Mármoles,es-
quina Eugenio Gross).

Centro. Alameda Princi-
pal,2 (esquina a Larios).

Teatinos-Colonia San-
ta Inés-Atabal. Mesone-
ro Romano,2 (frente a la
residencia Castañón de
Mena).

Avenida de laAurora-
Carranque. AvenidaAn-
dalucía,61 (final de Ca-
rranque,esquinaVirgen de
la Cabeza).

Plaza Mayor. C/ Del Zo-
co, local 59 (hasta la
01:00).

Carretera de Cádiz. C/
La Hoz,27 (Bda.Huelin).

Málaga

FARMACIAS

Rincónde laVictoria.Pla-
zadel Señorío, s/n (juntoa
Parkingnuevo).
TorredelMar.C/ Mar,64.
Vélez-Málaga.C/SanFran-
cisco,14.
Coín.C/Vicario,34.
Estepona. (9:00 a22:00)C/
SantaAna,46 / Avenida Juan
Carlos I,bloque6 /Avenida
Andalucía,65,edificio La No-
ria /C/Bermúdez,36 /C/Adol-
foSuárezdeFigueroa,2 /Ave-
nida Litoral,EdificioEuropa,
local6 (24 horas)C/Pilar de
Farinós,1-1 ConjuntoLaViña.
Marbella. (9:30 a22:00)
AvenidaGeneral López Do-
mínguez (edificioPaisaje) /

PlazaPuentedeMálaga /C/
Camilo JoséCela,13 /Avenida
Ricardo Soriano,64.Edificio
DonPaco.(24 horas)Avenida
Ricardo Soriano,44 /Avenida
Ricardo Soriano,4 /Centro co-
mercialTembo,local1,sector
A /CarreteradeCádiz,kilóme-
tro194-UrbanizaciónArtola.
San PedroAlcántara. (24
horas).Marqués del Duero,
80 / (9:30 a 22:00)Avenida
Pablo Ruiz Picasso,27 / Plaza
de la Iglesia,3 / C/ Eduardo
Evangelista,2 / Centro co-
mercial Guadalmina,bloque
4, local 6 / Playas del Duque
Casa D, local 2.Eduardo
Evangelista,2 / Centro co-

mercial Guadalmina,bloque
4, local 6 / Playas del Duque
Casa D, local 2 / Centro co-
mercial Las Petunias 2, local 1
/Avenida El Califa,edificio
Puertogolf,bloque 4, local 7.
Torremolinos. (9:30 a
22:00)RíoBergante,s/n.Con-
junto residencialBarbarela
(Los Palacios) /CostaLagoC/
Obispo JuanAlonso,3 (a 100
metros del HospitalMarítimo)
/MontemarAltoC/Decano
MiguelMarengo,7 (Mancha
Verde) /Avenidade losMa-
nantiales,7 /MontemarBajo
C/SalvadorAllende,27.(24
horas)Avenidade losManan-
tiales,28.EdificioAvenida.

Provincia

‘Gestos del Jazz’ hasta
el 5 de septiembre
La Sala Bryan Hartley Robinson de Alhaurín de
la Torre acoge la exposición Gestos del Jazz
de José Antonio García Hernández
3 C/ Juan Carlos I, Alhaurín de la Torre. Entrada libre.

Muestra fotográfica en
la sala de Moclinejo
Destino: Johannessburgo14.000Kilómetros
enautogiro.HomenajeaJuande laCierva.
África fotografiada. Hasta el 30 de agosto
3Museo Antonio Segovia Lobillo. Callejón de Rosa, 1.

Romero consiguió en la
convocatoria de 2014
un total de 1,5 millones
del Consejo Europeo
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El reelegido presidente
con la vicepresidenta
del Gobierno, ayer.

De la Torre sigue dando largas a
la obra del Metro a la Alameda
● Los desvíos de tráfico previos a la
construcción del túnel continúan parados

● El Ayuntamiento quiere más detalles de
itinerarios y paradas de la EMT afectados

CONDICIONA AHORA EL PERMISO A LA AMPLIACIÓN DE DOCUMENTOS ENTREGADOS HACE MES Y MEDIO 39

Europa
respira tras el
acuerdo para
el rescate
de Grecia

● 6.4 millones de
pasajeros, un 4,6%
más que el año pasado

Llegada de viajeros.

34 A 37 CRISIS HELENA

13 EN EL PRIMER TRIMESTRE

6 A 8 SEGUNDO MANDATO DEL DIRIGENTE DEL PP GRACIAS AL VOTO DE CIUDADANOS

Bendodo retiene la vara
● Pide “no conformarse” para que Málaga sea líder en crecimiento

JAVIER ALBIÑANA

El aeropuerto
de Málaga
registra unos
datos históricos

Alertan de cambios en la web que
vende el cuaderno en Económicas

12 EL CONSEJO DE ESTUDIANTES PIDIÓ INVESTIGAR LA COMERCIALIZACIÓN DE ESE MATERIAL

www.malagahoy.es

Año XII

Nº 4.043

Un catarí compra por
1.000 millones el 10%
de El Corte Inglés 340

Cop será la sexta
incorporación del Málaga
esta temporada 3DP2-3

Las medusas se
asientan en Málaga
gracias al levante 318-19
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Encarna Maldonado MÁLAGA

El Consejo de Estudiantes ha pe-
dido a la Inspección de Servicios
de la Universidad de Málaga que
indague los cambios de última
hora introducidos en la editorial
on line a través de la que se co-
mercializa el cuadernillo de eva-
luación que utiliza como alterna-
tiva al examen convencional el
profesor de la Facultad de Econó-
micas denunciado hace 10 días.
En el escrito adicional al presen-
tado el pasado 3 de julio también
piden a la Inspección que recabe
información sobre los participan-
tes en la sociedad.

Aunque los estudiantes no
han divulgado el nombre del do-
cente ni de la empresa, este pe-
riódico ha podido comprobar
que la información legal que
contiene la web de PB Ediciones
indica que el comprador que

pretenda anular la compra debe
resolver el contrato dirigiéndo-
se a Promociones Baymasol, en-
tidad con sede en Málaga. Al
mismo tiempo, las incidencias
en la entrega deben informarse
a un correo electrónico esta mis-
ma entidad. Además, el acceso a

la editorial on line puede hacer-
se a través de dos direcciones: la
de Pbediciones y la de Pbayma-
sol. En ambos casos se trata de la
misma página e idéntico conte-
nido, compuesto por dos cua-
dernillos prácticos para la asig-

natura Control Estratégico y
Gestión.

La información del Registro
Mercantil únicamente remite en el
caso de Ediciones PB a una enti-
dad con sede en Cuenca, dedicada
a la edición de periódicos, revistas,
servicios de publicidad y relacio-
nes públicas que está inactiva des-
de hace más de una década. Pro-
mociones Baymasol, en cambio, sí
tiene la sede social en la dirección
de Málaga que figura en la web pa-
ra los usuarios interesados en re-
solver el contrato. No obstante, el

objeto social de esta mercantil es
“el negocio de la construcción e in-
mobiliario”, según consta expre-
samente en el Registro Mercantil.
Por otra parte, el CIF de la editorial
on line siempre ha coincidido con
el de Baymasol.

Los estudiantes han sugerido
que se han introducido cambios
en la web relacionados con la se-
gunda entidad que antes no figu-
raban, de ahí que hayan alertado
a la Inspección de Servicios de la
Universidad de Málaga.

La asignatura Control Estraté-
gico y Gestión ofrece a los alum-
nos de Administración y Direc-
ción de Empresas (ADE) y Finan-
zas y Contabilidad dos vías de
evaluación: un examen final o un
cuadernillo de unas 150 páginas
que contiene una parte explicati-
va o teórica y otra práctica y per-
sonalizada en la que se pide el
análisis de un supuesto que des-
pués se defiende de forma oral
durante una tutoría.

El Consejo de Estudiantes
cuestiona la venta del cuaderni-
llo, que se vende única y exclusi-
vamente a través de la PB Edi-
ciones. El procedimiento, de
acuerdo con la denuncia inter-
puesta el 3 de julio, consiste en
solicitarlo por correo electróni-
co. El estudiante recibe a conti-
nuación también por correo un
código de compra, en el que se
especifica la obligación de un in-

greso “directamente o mediante
transferencia, a una cuenta co-
rriente por el importe de 19 eu-
ros como contraprestación al
envío del cuadernillo en forma-
to PDF”. No obstante, en la edi-
torial se precisa que son 20 eu-
ros, IVA incluido.

El asunto de fondo que sugie-
ren los alumnos es si existe re-
lación o no entre el docente de
esta asignatura y la editorial
que comercializa el material de
evaluación.

El Departamento de Economía
y Administración de Empresas ha
respaldado el sistema de evalua-
ción que se aplica en la asignatu-
ra Control Estratégico y de Ges-
tión que permite elegir entre la
práctica o el examen convencio-
nal. En un comunicado divulga-
do la semana pasada la directora,
Francisca Parra, subrayaba que
la programación docente de la
asignatura se ha aprobado en los
diferentes órganos sin que los re-
presentantes estudiantiles hayan
mostrado quejas ni malestar con
la fórmula que se sigue.

De igual forma, el decano de
Económicas, Eugenio Luque, ha
reconocido que se llegó a elevar
una consulta a los servicios jurí-
dicos de la Universidad de Mála-
ga que tampoco observaron nin-
guna anomalía por el hecho de
que los alumnos que prefieran
examinarse a través de la prácti-
ca deban comprar el cuaderno de
evaluación.

F. Torres MÁLAGA

La Guía para un Buen Divorcio
fue presentada ayer en la sala de
Ámbito Cultural de El Corte In-
glés. El autor, José Luis Utrera,

descubrió las claves del libro
acompañado de Antonio Alcalá,
presidente de la Audiencia Pro-
vincial, Manuel Mariano Vera,
decano del Colegio de Psicólo-
gos de Andalucía Oriental y de

la psicóloga María Ángeles Pe-
ña, coautora de la publicación.

Utrera, juez de familia, co-
mentó que se trata de “un libro
de actualidad”, y añadió que
“hace un compendio de una
forma de trabajar específica
que hemos llevado a cabo du-
rante años en el tribunal Nº5”.
Aseguró que cumple con una
“función social”, ya que en Má-
laga se dan alrededor de 1.500
casos de separaciones de pare-
jas de hecho al año.

La coautora hizo hincapié en
el valor divulgativo del proyec-
to: “Trata de acercar la justicia
al ciudadano, y de mostrar las
pautas para resolver los con-
flictos, no exclusivamente a ni-
vel judicial, sino también en el
plano emocional”. Todo esto es
importante para la psicóloga
porque, según su manera de
entender los divorcios, “mu-
chas veces la gestión del pro-
blema es más importante que el
problema en sí”.

Tal y como manifestó Vera, el
libro tiene un alto interés para
juristas y psicólogos, pero “so-
bre todo es importante para el
usuario”, y añadió que “es una
obra muy importante que puede
beneficiar a mucha gente.”

Alcalá definió al autor de la
guía como “un pionero en la in-
vestigación y el desarrollo del
derecho de familia”. Remarcó
también el “interés multidisci-
plinar de la materia en cues-
tión, ya que atañe a abogados,
psicólogos e incluso economis-
tas en muchos casos”.

Alertan de cambios en la ‘web’ que
vende el cuadernillo en Económicas

Una guía para que juristas y
usuarios logren un buen divorcio

● El Consejo de Estudiantes pide a la UMAque
informe sobre la sociedad que comercializa el
material de Control Estratégico yGestión

JoséLuisUtrera, juezde
familiadeMálaga,dalas
clavesparaunaseparación
conmenosdaños

JAVIER ALBIÑANA

José Luis Utrera presentando su libro

La editorial se identifica
con el CIF de una
constructora y
promotora de Málaga

Lamisma página está
ahora disponible en la
dirección de la editorial
y de la promotora

Más de 25.000
comunidades no
tendrán que
declarar las
ayudas de TDT

EP MÁLAGA

El Boletín Oficial del Estado
(BOE) publicó la confirmación
de la exención de tributar las
subvenciones para la adapta-
ción al Dividendo Digital de la
Televisión Digital Terrestre
(TDT) a los propietarios de vi-
viendas que solicitaron estas
ayudas que, en función de la
instalación, comprendía entre
150 y 550 euros. En total, en
Málaga se solicitaron unos
ocho millones de euros y se be-
neficiarán de la resolución más
de 25.000 comunidades de pro-
pietarios.

En principio, como establece
la legislación, estas ayudas es-
taban obligadas a declararse en
la Renta, lo que “perjudicaría a
muchos ciudadanos que por el
nivel de ingresos habitualmen-
te no debían realizar la declara-
ción”, informó el Colegio de Ad-
ministradores de Fincas de Má-
laga y Melilla. Por ello, los Ad-
ministradores de Fincas Cole-
giados elevaron una petición a
la Agencia Tributaria y al Minis-
terio de Hacienda para que hi-
ciera una excepción.

usuario
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Conchi García MÁLAGA

Los cursos de verano de la Univer-
sidad de Málaga (UMA) arranca-
ron ayer en la capital malagueña
con unos 220 alumnos matricula-
dos en los siete seminarios que a
lo largo de una semana se desa-
rrollarán y que están organizados
por la Cátedra Unesco y la Funda-
ción General de la UMA. Sobre la
mesa, temas cercanos a la actua-
lidad como la redes sociales, el
emprendimiento global, las mu-
jeres en África, el poder político o,
incluso, la arquitectura de mu-
seos en la ciudad.

“Estos cursos caminan hacia la
excelencia con una formación
abierta y plural que invita a vol-
ver a las aulas”, subrayó la exrec-
tora de la UMA y consejera de
Educación de la Junta de Anda-
lucía, Adelaida de la Calle, quien
acompañó al rector en funcio-
nes, José Ángel Narváez, duran-
te el acto de inauguración, tras
el cual la encargada de abrir es-
ta edición fue la expresidenta

del Gobierno y presidenta de la
Fundación Mujeres por África,
María Teresa Fernández De la
Vega, con la conferencia Retos de
un mundo post crisis.

De la Calle señaló que “lo más
emotivo” era “volver a casa” para
“colaborar” en la inauguración de

unos cursos en los que, tal y como
afirmó, “sí viví en su proceso de
preparación”. “Ahora los vivo des-
de el otro lado de la calle”, indicó.
En este sentido, la consejera de-
fendió que “estas son las cosas que
tenemos que hacer en todos los ni-
veles de la educación”. Por su par-

te, Narváez señaló que el objetivo
de la UMA es poner a disposición
de todos el conocimiento, ya que,
“es la única forma de cambiar la
sociedad y hacerla más justa, soli-
daria y sostenible”. El director de
la Cátedra Unesco, Bernardo Díaz
Nosty, destacó que la buena aco-

gida de los cursos “muestra el
buen recuerdo y la huella que de-
jaron las pasadas ediciones”.

Así, explicó que dos de los cursos
que de esta edición, nacen con vo-
cación de continuidad en las futu-
ras. Se trata de El Rayo Verde: em-
prendimiento global, cuya finali-
dad es “buscar emprendedores
globales en Málaga, que, como el
Rayo Verde, no se ven pero sabe-
mos que existen”, según afirmó el
director del Parque Tecnológico de
Andalucía (PTA), Felipe Romera,
quien conduce el seminario. El
otro es La ciudad y la arquitectura
de museos, dirigido por Santiago
Quesada, director de la Escuela
Técnica Superior de Arquitectura,
que defendió el papel de los mu-

seos como espacios que sirvan pa-
ra “construir nuevas experiencias
que mejoren la condición huma-
na” y que se convierten en “recla-
mos para cualquier ciudad”.

Además de estos dos, se impar-
ten Redes sociales y turismo: pro-
yección de una marca destino; El
papel de la mujer en la realidad
africana; Cultura y poder político;
Otra configuración del espacio po-
lítico, y Las mujeres en el periodis-
mo deportivo. También comenza-
ron ayer los cursos de verano en
Vélez-Málaga con el titulado Ex-
celencia y deporte en el siglo XXI,
inaugurado por el presidente de
la Liga Nacional de Fútbol Sala.

Los cursos de verano de la UMA arrancan
en la capital con unos 220 alumnos
●La temática va
desde la arquitectura
demuseos al poder
político●De la Calle
destaca la excelencia
de esta edición

AVI.

Acto de inauguración de los cursos de la UMA, en el Rectorado.

Estos cursos van hacia
la excelencia con una

formación abierta que

invita a volver al aula”

Adelaida De la Calle
Consejera de Educación

MARÍA TERESA FERNÁNDEZ DE LA VEGA. EX VICEPRESIDENTA DEL GOBIERNO

C. García MÁLAGA

La ex vicepresidenta del Gobierno
y presidenta de la Fundación Mu-
jeres por África, María Teresa Fer-
nández De la Vega, comenzó ayer
la conferencia inaugural de los
Cursos de Verano de la UMA citan-
do a Winston Churchill. “El políti-
co se convierte en estadista cuan-
do comienza a pensar en las próxi-
mas generaciones y no en las pró-
ximas elecciones”, dijo, para preci-
sar que se necesitan líderes “con
honestidad que miren al horizon-
te”, por encima de “la maraña de
intereses económicos en los que
tantos han quedado atrapados”.
Así, durante su ponencia, titulada
Retos de un mundo post crisis, des-
tacó que el primer objetivo debe
ser acabar con las desigualdades.
–¿Cuáles son los retos a los que
hayquehacer frente?
–El más importante es acortar la

brecha de desigualdad generada a
consecuencia de la crisis. Hoy exis-
te una desigualdad social brutal, y
la mujer está situada en un ámbito
de vulnerabilidad en el que sufre
una doble discriminación. Si la
igualdad de género se alcanza,
muchas de las otras desigualdades
van a caer por su propio peso.
–Hadichoquehacen falta estadis-
tas.¿NolosveenEspaña?
–Creo que en esta época de crisis
hayquetenerunsentidoespecialde
la responsabilidad y del Estado, y
encontrar personas que, generosa-
mente, se dediquen a la política,
pensando sobre todo en el futuro de
las jóvenes generaciones, no en las
próximas elecciones. No voy a en-
trar en valorar a los líderes actuales,
pero en todos los partidos hay mu-
cha gente detrás y los líderes salen
delaciudadanía.
–¿Estamossaliendodelacrisis?
–Parece que los datos económicos
de crecimiento empiezan a estar

ahí, pero a mi juicio desgraciada-
mente estamos todavía muy lejos
de que se produzca un avance en la
mejora social, entre otras cosas,
porque tenemos unos niveles de
desempleo tremendos y muchos
jóvenes que viven en precario.
Mientras eso no pueda restaurarse
no podemos decir que hemos sali-
do de la crisis.
–En su conferencia ha dicho que
la economíahaderrotadoa la po-
lítica. ¿Por qué?
–Se ha producido un desajuste en-
tre los mercados que funcionan sin
fronteras, y la capacidad de los Es-
tados nación para dirigir esas eco-
nomías. Y desde esta perspectiva
hay que volver a reorganizar quien
somete a unas reglas determina-
das el funcionamiento económico,
porque sino la política de los Esta-
dos es insuficiente para hacer fren-
te a esos movimientos de capitales.
–¿Qué es lo que está pasando en
EuropaconGrecia?
–Es un problema muy complicado,
político y económico, pero sobre
todo es un problema del modelo de
la UE. Lo único que deseo es que los
griegos puedan tener un futuro
mejor del que están sufriendo aho-
ra. Espero que sigan en Europa.

“Si la igualdad de género se alcanza, las otras
desigualdades caen por su propio peso”

AVI

María Teresa Fernández De la Vega, en el Rectorado de la UMA.
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Puntazos

Lo más leído en la web

LÍDERES EN
MÁLAGA

A
la presencia ayer en la
toma de posesión del
presidente de Diputa-
ción de Málaga de la vi-

cepresidenta del Gobierno, So-
raya Sáenz de Santamaría, se
une hoy la del candidato a la
Moncloa del PSOE, Pedro Sán-
chez. Sáenz de Santamaría so-
nó durante algunos meses co-
mo insistente recambio para
Rajoy, dado los pésimos resul-
tados que otorgaban las encues-
tas al líder del PP. A Sánchez ya
nadie le cuestiona. Incluso la
secretaria general socialista de
Andalucía, Susana Díaz le en-
salzó ayer. Díaz no le hará som-
bra hoy en el Foro de Sostenibi-
lidad que el Partido Socialista
celebra esta mañana en el Insti-
tuto de Estudios Portuarios de
la capital.

DEMANDA
CIUDADANA

C
IUDADANOS ha logrado
que la mayoría de los sin-
dicatos critiquen su inten-
ción de suprimir el grupo

operativo de la Policía Local de la
capital. UGT dijo ayer que esa uni-
dad se creó por una “demanda
ciudadana”, que aunque se parez-
ca la terminología nada tiene que
ver con el partido naranja.

3www.malagahoy.es

El Málaga continúa con
conversaciones en va-
rios frentes; entre ellos

Duje Cop, futbolista del Cagliari:
el atacante croata ha dado prio-
ridad máxima a la opción blan-
quiazul y se encuentra a la espe-
ra de la resolución de su futuro.

1

Málaga C.F.
El croata Cop, a la
espera

La imagen del club ha
dado un cambio radical
desde la llegada de

Joan Plaza. Los fichajes desta-
can la importancia del técnico en
sus decisiones. Díaz o Todorovic
son dos ejemplos de la atracción
y el crecimiento cajista.

2

Baloncesto
Plaza y el atractivo
del Unicaja

Dentro paisaje inmobilia-
rio del centro histórico de
Málaga se encuentra la

venta de dos antiguos conventos:
uno en Andrés Pérez que data del
siglo XVIII y tiene un valor de 2,9
millones; y otro junto a la Plaza San
Francisco con valor de 3,3 millones.

3

Municipal
Ponen en venta por 6,2
millones dos conventos

Objetivo con zoom

AVI SÁNCHEZ+

Presentan los cursos de verano de la Universidad de Málaga
La consejera de Educación de la Junta de Andalucía, Adelaida de la
Calle, participó ayer en la inauguración de los Cursos de Verano de
la Universidad de Málaga (UMA), que este año están orientados a
los temas más relevantes de la actualidad. Durante esta semana se
desarrollarán en la capital un total de siete cursos y otros cuatro en

la localidad malagueña de Vélez-Málaga, organizados por la Cáte-
dra Unesco de Comunicación y la Fundación General de la UMA,
que cuenta con el patrocinio principal de Banco Santander a través
de Santander Universidades. En los siete cursos de la capital hay
más de 220 alumnos matriculados.

VAYA ‘TRAGEDIA’

V
ER a Iker Casillas llorando al anun-
ciar que se va del Madrid después
de toda una vida dedicada a ese
equipo da un poco de lástima por-

que, afortunadamente, aún queda algo de
humanidad en las personas y a nadie, o casi

nadie, le agrada ver a otro individuo pasar-
lo mal. Sobre todo si parece un tipo majo, co-
mo es el caso de este portero que ha dado
grandes tardes de gloria al Madrid y a la se-
lección española.

Pero de ahí a hacer un culebrón va un
paso. Y largo. Es lógico que Casillas se
emocione al despedirse de su casa, pero
no hay que perder la perspectiva. Es un
multimillonario que tiene su vida resuel-
ta y, si no dilapidan la fortuna, la de va-
rias generaciones. Se va al Oporto, don-
de va a cobrar otro pastón y el Madrid le
seguirá soltando guita. Por tanto, es un
multimillonario que en vez de jugar al
fútbol en la liga española lo va a hacer en
la portuguesa.

Me da cierta tristeza la forma en la que
se ha marchado, porque Casillas es un mi-

to del madridismo y se va sin pena ni glo-
ria. Parece una costumbre en el club blan-
co, pues ya pasó con anterioridad con Ra-
úl o Vicente del Bosque como entrenador.
Está claro que a Florentino Pérez no le
mueve la pasión y que mira los números
por encima de todo, pero el fútbol es bási-
camente sentimiento. Si a nadie le gusta-
ra, ni llenara los campos, ni viera los par-
tidos por televisión, ni comprara camise-
tas, solo serían 22 tíos dándole patadas a
un balón para echar el rato y tendrían que
trabajar en otras cosas para vivir.

En cualquier caso, el tratamiento perio-
dístico que se le da al fútbol se ha desma-
drado. La marcha de Casillas abrió el otro
día un informativo nacional y, al anunciar
su marcha, parece que se acababa el mun-
do. Me puedo imaginar la cara de cual-

quier desempleado que tiene que hacer
malabares para comer cada mes al ver en
televisión la tragedia de la despedida de
Iker. Y no es demagogia, es que no hay me-
dida. Ni vergüenza.

Si encima se une el deporte y la prensa
rosa apaga y vámonos. Ahora parece que
la preocupación máxima en España es sa-
ber qué va a hacer Sara Carbonero, la es-
posa del portero. Escuché el otro día que
se iba a vivir a Oporto entre semana y que
trabajaría en España los fines de semana.
Mucho trajín para alguien que tiene la es-
palda más que cubierta, pero allá cada
uno. La relación entre Casillas y Carbone-
ro es un filón para los medios sensaciona-
listas, arrancando con aquel famoso beso
del Mundial, y no va a parar. Es el país que
tenemos.

Todo es relativo

ÁNGEL RECIO

@angelrecioalm
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13TURISMOCOSTA DEL SOL

Junio inyecta casi 1,5 
millones de viajeros, una 
cifra nunca alcanzada           
que confirma el tirón 
turístico de este periodo 
que viene a marcar              
el inicio del verano    

MÁLAGA. Un mes de junio histó-
rico impulsa un semestre récord en 
pasajeros en el aeropuerto de Má-
laga, que cierra los seis primeros 
meses del año con casi 6,5 millo-
nes de pasajeros, un 4,6% más. El 
hervidero de viajeros que transi-
tan estos días por estas instalacio-
nes poco tiene que envidiar al re-
gistrado en junio, que inyectó cer-
ca de 1,5 millones de viajeros a una 
estadística sin precedentes, según 
los datos que Aena publicó ayer. 
      El tirón turístico de junio, con 
un 3,1% más de viajeros en estas 
instalaciones aeroportuarias, ha 
sido clave en un balance que supe-
ra con creces las cifras de 2007, que 
fue el mejor ejercicio antes de que 
la economía se viniera abajo y el 
turismo se resintiera del parón de 
visitantes nacionales. Sin embar-
go, este semestre histórico es fru-
to de un crecimiento constante in-
cluso en los meses más flojos del 
año. Aderezado  con la salida del le-
targo de varios años del turismo na-
cional. De hecho, desde Aena pre-
cisaron ayer que tanto el mercado 
doméstico como el tráfico interna-
cional han consolidado su progre-
sión entre enero y junio, con un 
4,9% más de viajeros en vuelos a 
aeropuertos de fuera del país, y un 
3,5% más de pasajeros entre ciuda-
des españolas.  

Y eso que el movimiento de avio-

nes ha permanecido prácticamen-
te estable, lo que indica que las ae-
rolíneas han optado por operar con 
aeronaves de mayor capacidad y 
que han registrado ocupaciones 
más altas en los vuelos programa-
dos en la terminal malagueña. Aena 
señaló ayer que los 6.441.405 pa-
sajeros que transitaron por la in-
fraestructura malagueña en los pri-
meros seis meses de 2015 se des-
plazaron en 49.618 vuelos, un 0,2% 
menos en comparación al mismo 
periodo del año anterior.  

La cifra de viajeros confirma el 
despegue de esta infraestructura, 

que ha conseguido ganar en los úl-
timos cinco años más de 1,2 millo-
nes de pasajeros.  

En este crecimiento continua-
do, la estadística arroja también 
otros récords como el de equipajes 
facturados, superándose por pri-
mera vez más de dos millones de 
maletas entre enero y junio, lo que 
supone un 7,4% más que el pasado 
año. 

Aena destaca también que este 
junio más viajero de la historia ha 
dejado también el ratio máximo de 
viajeros en hora punta. Concreta-
mente fue el primer domingo, el 7 

de junio, con 6.509 pasajeros en 
una hora, entre las diez y las once 
de la mañana. La mayoría de ellos 
con marcado acento británico. 

Desde el operador de aeropuer-
tos precisaron ayer que las infraes-
tructuras de la red de Aena han re-
gistrado 20.161.382 pasajeros en 
junio de 2015, lo que significa un 
aumento del 3,7% con respecto al 
mismo mes de 2014. «Se consolida 
así la tendencia de crecimiento en 
el tráfico de pasajeros que se viene 
produciendo continuamente des-
de hace más de un año y medio», 
precisaron. 

El aeropuerto cierra un semestre histórico 
y logra rozar los 6,5 millones de pasajeros

:: SUR 
MÁLAGA. Málaga busca en Áms-
terdam ampliar el volumen de 
congresos internacionales. Para 
ello, Málaga Convention Bureau, 
el órgano del área de Turismo para 
el fomento y la promoción de este 
segmento, participa en el even-
to Research, Sales and Marketing 
Programme (RSMP), que se ce-
lebra hasta el miércoles y que está 
organizado por la International 
Congress and Convention Aso-
ciation (ICCA), la principal aso-
ciación del sector. Este encuen-
tro cuenta con un destacado pro-
grama de marketing y ventas, en 
el que está previsto que partici-
pen 150 organizadores de con-
gresos y otros profesionales del 
sector de un total de 34 países, 
que abordarán las nuevas formas 
de captación de negocio en el 
campo de las asociaciones inter-
nacionales. 
      El programa estará liderado 
por el director de Marketing de 
Barceló y vicepresidente de ICCA, 
Juan José García. El evento se ha 
diseñado para encontrar a los pro-
fesionales de industria que tra-
bajan con la investigación de re-
uniones de asociación. 

Málaga difunde  
en Ámsterdam         
su oferta para 
atraer congresos 
internacionales

:: P. M. 
MÁLAGA. Internet abrió un nuevo 
mundo al turismo y las redes socia-
les se presentan como ventanas que 
permiten al viajero dejar constancia 
de sus experiencias en los destinos y 
a los profesionales canalizar informa-
ción de sus productos y mejorar su 
comercialización. A partir de hoy y 
hasta el próximo día 17, en la sede de 
Turismo Andaluz, expertos analiza-
rán el binomio redes sociales y turis-
mo como proyección de una marca 
de destino en el marco del curso de 

verano de la Universidad de Málaga. 
El profesor de la Facultad de Ciencias 
de la Comunicación de la UMA Fran-
cisco Javier Paniagua, que dirige este 
curso, señaló ayer que el objetivo del 
mismo pasa por «reflexionar con pro-
fesionales del sector y con estudian-
tes de Turismo y Comunicación de la 
presencia y estrategia de los princi-
pales destinos turísticos de España 
en las redes sociales y ver los efectos 
que tienen éstas en la toma decisio-
nes del turista y en la influencia de la 
construcción de la propia marca de 

los destinos turísticos españoles». 
La profesora de la Facultad de Co-

municación de la Universidad Rovi-
ra i Virgili Asunción Huertas será la 
encargada hoy de abrir la primera jor-
nada. Lo hará con una ponencia so-
bre cómo comunican los destinos tu-
rísticos a través de las redes sociales. 
Seguidamente, Antonio Puig, profe-
sor de Branding y Márketing Público 
en ESADE, disertará sobre ‘Marca de 
ciudades con turismo colaborativo’. 
Una mesa redonda para debatir en tor-
no a las redes y los destinos turísticos 

pondrá fin a la jornada de hoy. 
En el curso se profundizará en la 

planificación de la estrategia en re-
des sociales, de la proyección de la 
marca de los destinos turísticos o so-
bre el turismo cultural y las redes, que 
se abordará mañana en una mesa re-
donda moderada por Antonio Gue-
vara, decano de la Facultad de Turis-
mo, y en la que participarán los direc-
tores del CAC, Fernando Francés; de 
la Fundación Picasso, Centre Pompi-
dou y Museo Ruso, José María Luna; 
y del Museo Picasso, José Lebrero. En 
la última sesión se analizarán datos 
y se ampliará al sector de turismo gas-
tronómico y el enoturismo para 
constatar el impacto en estas ten-
dencias de viaje al alza de los ca-
nales sociales ‘on line’ en los que 
se comparten experiencias.

El curso de verano de la UMA sobre 
redes sociales y turismo arranca hoy

:: E. P. 
SEVILLA. Los distintos servicios 
de Alta Velocidad-Larga Distancia 
que Renfe ofrece entre Andalucía, 
Cataluña y la Comunidad Valen-
ciana han sido utilizados por 
1.000.500 de viajeros durante el 
primer semestre de este año, lo 
que supone un incremento del 
5,6%. Según informó Renfe, el ser-
vicio con mayor demanda es el AVE 
Barcelona-Zaragoza-Córdoba-Sevi-
lla, que ha registrado un total de 
348.454 viajeros. En comparación 
con los datos del primer semestre 
del año pasado supone un incre-
mento del 6,5 por ciento. Por vo-
lumen de viajeros, le sigue la rela-
ción Barcelona-Zaragoza-Córdo-
ba-Málaga, con un total de 274.087, 
un 8% más que los seis primeros 
meses de 2014. También en vera-
no serán seis los trenes AVE que 
enlacen estas ciudades los viernes, 
domingos y lunes. En cuanto al 
servicio de alta velocidad AV City 
Valencia-Málaga, con 48.405 via-
jeros, es el que más ha crecido por-
centualmente en los primeros seis 
meses del año, un 11,9%. Estos tre-
nes circulan habitualmente los fi-
nes de semana, ampliando sus ser-
vicios para el verano.

Un millón de 
turistas viajan         
en los trenes que 
unen Andalucía con 
Cataluña y Valencia

PILAR 
MARTÍNEZ

� pmartinez@diariosur.es
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La exvicepresidenta del 
Gobierno inaugura los 
cursos de verano de la 
UMA con una conferencia 
sobre los retos de un 
mundo poscrisis  

MÁLAGA. Salir de la crisis no sólo 
va a requerir un esfuerzo político 
sino un cambio de mentalidad. La 
exvicepresidenta del Gobierno, Ma-
ría Teresa Fernández de la Vega, que 
ayer inauguró en la capital los cur-
sos de verano de la UMA, cree que la 
sociedad actual necesita cambiar por 
completo las prioridades después de 
que «la economía haya derrotado a 
la política». Durante una conferen-
cia ofrecida en el Rectorado de la Uni-

versidad de Málaga, aseguró que su 
receta para un mundo poscrisis se 
resume en tres claves: acabar con las 
desigualdades sociales, mejorar el 
medio ambiente y conseguir una 
igualdad de genero efectiva.   

La actual presidenta de la asocia-
ción Mujeres por África lamentó que 
la crisis ha cambiado a la economía 
y a la ciudadanía, por lo que es fun-
damental afrontar los nuevos retos 
con valentía. «Vivimos un momen-
to histórico, de cambio y de oportu-
nidades, pero sólo será posible si da-
mos un golpe de timón», apuntó. En-
tre otros aspectos, afirmó que el mun-
do no podrá salir adelante si el 80% 
de la riqueza mundial se la reparte 
el cinco por ciento de la población. 

Durante una conferencia titula-
da ‘Retos de un mundo poscrisis’ 
abogó por establecer la igualdad de 
género como el principal objetivo 
del milenio –prioridades que se de-
batirán el próximo mes de septiem-
bre en París–, ya que así mejoraría 
la educación, la sanidad y el empleo. 
«La crisis nos ha cambiado y es prio-
ritario reconducir esta situación en 

el momento actual y construir una 
verdadera democracia legal». En este 
sentido subrayó que hay que apro-
vechar «la inteligencia de las muje-
res» y poner en marcha «nuevas for-
mas de actuar». 

Fernández de la Vega aseguró que 
«hay que llevar la cosas de la vida a 
la primera línea de la política» y para 
ello nadie mejor que las mujeres, 
que han sabido sacar adelante a sus 
hijos sin apenas recursos. En este 
aspecto puso como ejemplo algunos 
países africanos, en donde el 20% de 
las parlamentarios son mujeres, sólo 
superado por América Latina y los 
países del Caribe. «Hay que lograr 
una política que sitúe a las personas 
por delante y las ponga en el foco», 
dijo la que fuera la primera mujer 
en presidir un Consejo de Ministros 
durante el gobierno de José Luis Ro-
dríguez Zapatero. 

Al acto inaugural de los cursos de 
verano de la Universidad de Málaga 
asistió también la flamante conse-
jera de Educación, Adelaida de la Ca-
lle, que se mostró entusiasmada por 
volver a su casa. Dijo que estos cur-

sos «caminan hacia la excelencia en 
la formación» y animó a los asisten-
tes a favorecer el debate para crear 
conocimiento. Previamente había 
afirmado que todos los sectores im-
plicados debían exigir al nuevo mi-
nistro de Educación, Íñigo Méndez 
de Vigo, una moratoria para anali-
zar en profundidad la Lomce y ver 
si se debe o no aplicar.  

Fomentar el conocimiento 
En los mismos términos se expresó 
el actual rector en funciones de la 
UMA, José Antonio Narváez, quien 
apuntó que «el poder del conoci-
miento es decisivo para el cambio 
de la sociedad». Dijo que es «decisi-
vo, demoledor y positivo» y que su 
única intención es que los estudian-
tes aprovechen las posibilidades que 
ofrecen estos cursos. 

El Rectorado acogió ayer el ini-
cio de siete cursos de verano, por 
los que pasarán 320 participantes 
y 208 alumnos. Entre otras temá-
ticas, se hablará de ‘Redes sociales 
y turismo’, ‘Cultura y poder políti-
co’ o ‘La ciudad y la arquitectura de 
museos’. Los cursos serán clausu-
rados el viernes por el catedrático 
de Proyectos Arquitectónicos de la 
Universidad Politécnica de Madrid, 
Luis Fernández-Galiano, que ofre-
cerá una conferencia titulada ‘El de-
sorden de los tiempos’.

Fernández de la Vega: «La  
economía ha derrotado a la política»

Ana Cañizares, Fernández de la Vega, José Ángel Narváez, Adelaida de la Calle y Bernardo Díaz Nosty, durante la inauguración. :: NURIA FAZ

��Los cursos.   En la capital se cele-
bran siete: ‘Cultura y poder políti-
co’, ‘El papel de la mujer en la reali-
dad africana’, ‘El rayo verde: em-
prendimiento global’, ‘La ciudad y 
la arquitectura de los museos’, ‘Las 
mujeres en el periodismo deporti-
vo’, ‘Otra configuración del espacio 
político, Redes sociales y turismo: 
proyección de una marca destino’. 

��Duración.  Comenzaron ayer y 
durarán hasta el próximo viernes 
17. Algunos alumnos realizarán vi-
sitas a museos de la capital. 

��Participantes.   Más de 320 per-
sonas participarán en esta edición 
de los cursos. Este año hay 208 
alumnos inscritos. 

��Sedes.   Además de la capital, Ar-
chidona, Marbella, Ronda y Velez-
Málaga acogerán diferentes cursos 
de verano. 

��Organizan.   UMA, Andalucía 
Tech, Cátedra Unesco y Funda-
ción General de la Universidad de 
Málaga.

LOS CURSOS DE LA UMA

LAS FRASES
Mª Teresa Fernández de la Vega  
Presidenta de Mujeres por África 

«Vivimos en un momento 
histórico de cambio, pero 
sólo será posible si damos 
un golpe de timón» 

Adelaida de la Calle  
Consejera de Educación 

«Los cursos de  
verano caminan               
hacia la excelencia                     
en la educación» 

José Antonio Narváez  
Rector en funciones de la UMA 

«El poder del 
conocimiento es  
decisivo para el cambio  
de la sociedad»

 
JUAN 
SOTO

� jjsoto@diariosur.es
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Ruiz Noguera lamenta         
el «acoso terrible» que 
sufren las Humanidades 
desde finales de los         
años setenta por parte 
del poder político 

:: AGUSTÍN PELÁEZ.  El catedráti-
co de Filología Española y académi-
co de la Real Academia Española, 
Antonio Garrido Moraga, lamentó 
ayer en Vélez-Málaga, que ningún 
país de la Unión Europea (UE) se 
haya preocupado de ofrecer una for-
mación común y que la cultura no 
esté entre las prioridades de los  go-
biernos de los distintos países. «No 
se da en ningún país una historia de 
la cultura occidental ni del arte eu-
ropeo. La cultura importa les impor-
ta bien poco. A los gobiernos, en ge-
neral, lo que les interesa es la do-
mesticación», declaró Garrido, que 
fue el encargado de impartir la con-
ferencia inaugural de los cursos de 
verano de la Universidad de Málaga 
(UMA) en la localidad veleña, al re-
ferirse a la crisis de Grecia en el con-
texto europeo. «Ha faltado corazón. 
La economía no lo es todo. Se ha he-
cho una UE económica, pero no hu-
manística», dijo. 

Garrido, que es además director 
de la Fundación María Zambrano, 
y que intervino en el curso  sobre 
‘Vélez-Málaga, ciudad del Pensa-
miento (Filosofía, Poesía y Arte)’, 
consideró que ante la situación ac-
tual por la que atraviesa la UE, muy 
probablemente la pensadora vele-
ña habría hecho un análisis muy di-
ferente del que se está haciendo des-
de Bruselas.  

«A María Zambrano le importa-
ba mucho más la ética que la esté-
tica y se hubiera interesado más 
por el pueblo, por el campesino 
griego que por el pago de la deuda. 
Zambrano fue pionera del euro-
peísmo,  creía en Europa porque 

creía en la cultura occidental, que 
era la suya», explicó. 

El catedrático de Filología Espa-
ñola de la UMA, que centró su in-
tervención en la crítica literaria, ma-
nifestó que la «crítica académica se 
ha deteriorado bastante, porque aho-
ra en la estructura universitaria hay 
que publicar al peso y ello impide 
que haya proyectos de calado». So-

bre la crítica «militante», dijo que 
está muy condicionada por las gran-
des editoriales, que son las que tie-
nen los medios de comunicación y 
publican lo que quieren. «Críticos 
buenos hay pocos, porque están muy 
condicionados. La independencia 
de la crítica es prácticamente nula. 
Hay que desconfiar mucho. Tene-
mos más suerte los críticos de pro-
vincias, que no estamos sometidos 
a ningún tipo de presión», afirmó. 

Planes de estudio y las letras 
Por su parte, Francisco Ruiz Nogue-
ra, catedrático de Lengua y Litera-
tura y director del Curso de Verano 
‘Vélez-Málaga, ciudad del pensa-
miento’, lamentó el «acoso terrible» 
que sufren las humanidades desde 
finales de los años setenta por par-
te del poder político. «Los distintos 
planes de estudios que se han suce-

dido en el tiempo han arrinconado 
a las letras», matizó el ponente en 
relación al papel del saber no cien-
tífico en las distintas leyes educati-
vas. Por ello, el catedrático apeló a 
la «estabilidad» en la Educación y a 
la necesidad de llegar a acuerdos y 
pactos en la enseñanza» por parte 
de los diferentes grupos políticos.  

Ruiz hizo un llamamiento a la 
«sensatez» de todas las partes impli-
cadas en el ámbito de la Educación 
para evitar el «enorme daño» que su-
ponen los cambios legislativos en la 
enseñanza para el alumnado. 

El curso ‘Vélez-Málaga, ciudad del 
pensamiento’ contará en la jornada 
de hoy con la participación de cate-
drático y director del Conservato-
rio Superior de Música de Málaga, 
Francisco Martínez González, que 
hablará sobre el pensamiento mu-
sical de María Zambrano.

Garrido: «La economía no lo es todo. Se ha 
hecho una UE económica, no humanística»

V. DEL TRABUCO 

:: A. PELÁEZ.  La sequía vuelve a 
pasar factura una vez más a Villa-
nueva del Trabuco al situar bajo mí-
nimos los manantiales desde los que 
se abastece la población y que están 
ubicado en la sierra de San Jorge. De 
hecho, el Ayuntamiento dispone ac-
tualmente como único recursos hí-
drico un pozo en al sierra de Gibal-
to. «Aunque estamos sacando agua 
de esta captación las 24 horas del 
día, la demanda vecinal es mayor de 
la capacidad de suministro que te-
nemos. Ante esta situación, y aun-

que todavía no hemos tenido que 
establecer ningún tipo de restriccio-
nes ni cortes, sino que nos hemos 
visto obligado a dictar un decreto 
de Alcaldía prohibiendo y sancio-
nando determinados usos del agua 
potable de la red municipal», expli-
có ayer el primer teniente de alcal-
de y edil de Servicios Operativos, 
Juan Javier Luque. 

El objetivo, según el edil, es ga-
rantizar el suministro a la pobla-
ción durante los meses de verano. 
Así, se ha prohibido  utilizar el agua 
de la red de suministro para el rie-
go de huertos de particulares y vías 

particulares y públicas. También se 
ha prohibido el llenado de piscinas 
particulares con agua de la red pú-
blica, y utilizar la misma para la lim-
pieza de coches, salvo las empresas 
dedicadas a esta tarea, y el llenado 
de depósitos o aljibes, salvo las que 
se utilizan para los servicios de la 
comunidad. 

Según Luque, el Ayuntamiento 
está estudiando medidas para evi-
tar tener que cortar el suministro y 
establecer restricciones, «aunque la 
solución no es fácil.  

«El problema en verano es que 
aumenta la demanda de agua y la 
infraestructura que poseemos no es 
capaz de atenderla. No damos a bas-
to. Ahora sacamos 11 litros por se-
gundo del pozo con el que estamos 
abasteciendo al municipio, pero no 
es suficiente», señaló ayer el edil de 
Servicios Operativos.

El alcalde dicta un bando que limita el 
uso del agua potable de la red municipal
El Ayuntamiento prohíbe 
su utilización para llenar 
piscinas, lavar coches y 
regar huertos particulares 
para poder garantizar el 
suministro a la población

Antonio Garrido Moraga, ayer en el curso de la UMA sobre ‘Vélez-Málaga, ciudad del pensamiento’. :: A. P.

COÍN 

:: I. GELIBTER.  El presidente del 
PP andaluz, Juanma Moreno, se 
se comprometió ayer a «pelear» 
por infraestructuras «históricas» 
que la Junta de Andalucía tiene 
pendientes, según la formación, 
con el municipio de Coín y con la 
comarca del Valle del Guadalhor-
ce, como el hospital y la carretera 
Coín-Casapalma. En este senti-
do, adelantó que el grupo parla-
mentario popular «presentará una 
iniciativa en esta materia para pe-
dir al Gobierno andaluz que pon-
ga en servicio el Hospital del Gua-
dalhorce de manera inmediata», 
algo que están exigiendo las pla-
taformas Prohospital y Carrete-
ras del Guadalhorce. El dirigente 
popular también extendió la pe-
tición a otra «deuda histórica que 
es incomprensible: el tramo de ca-
rretera Coín-Caspalma, que lle-
vamos muchos años esperando». 
Al respecto, señaló que «se trata 
de una partida de 1,5 millones de 
euros dentro de un presupuesto 
global de 30.000 millones, por lo 
que no parece razonable ni sensa-
to que esa gran infraestructura 
esté paralizada», concluyó.

Juanma Moreno   
se compromete         
a «pelear» para          
la puesta en 
marcha del chare

ALH. DE LA TORRE 

:: I. GELIBTER.  El Ayuntamien-
to de Alhaurín de la Torre está lle-
vando a cabo una actuación para 
«mejorar» el servicio de sanea-
miento en la barriada de La Pal-
milla, después de que en el pri-
mer trimestre de este año se eli-
minarán dos antiguas fosas sép-
ticas en la zona, atendiendo así, 
según el Consistorio, «a las recla-
maciones expresas de los veci-
nos». Las obras, que se ejecutan 
a través del Servicio Municipal 
Aqualauro, dependiente de la con-
cejalía de Aguas, consisten en la 
renovación de la red de sanea-
miento de la calle Goya, que se 
encontraba en muy mal estado. 

De esta forma, se evitarán los 
malos olores y fugas de vertidos, 
al habilitar una nueva canaliza-
ción de unos 25 metros de longi-
tud para conducir las aguas feca-
les de las viviendas. Los opera-
rios han abierto las correspon-
dientes zanjas y han procedido a 
sustituir la antigua infraestruc-
tura por otra con un material 
«mucho más moderno y resisten-
te». Se prevé que los trabajos fi-
nalicen en breve.

La nueva red                
de saneamiento 
de la calle Goya 
«evitará fugas               
y malos olores»El catedrático de 

Filología Española           
cree que la crítica 
académica «se ha 
deteriorado bastante»
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María teresa Fernández de la

Vega, exvicepresidenta del Go-
bierno, fue la encargada de dar
ayer la conferencia inaugural de los
Cursos de Verano de la Universi-
dad de Málaga, con una ponencia
titulada «Retos de un mundo post
crisis». «se ha dado marcha atrás
en muchas de las conquistas so-
ciales», enfatizó la exvicepresiden-
ta del Gobierno, que preside la
Fundación Mujeres por áfrica. de
la Vega añadió que la mujer aún
está «en un amplio ámbito de vul-
nerabilidad porque sufre la discri-
minación tanto por razones socia-
les como de género». 

«Aún no existe una igualdad en
la contribución del salario», decla-
ró de la Vega, quien añadió: «Han
pasado 20 años desde la Confe-
rencia Mundial sobre la Mujer que
tuvo lugar en Beijing (China), y
pronto se revisarán los objetivos allí
marcados en una nueva cumbre». 

En relación a aquel aconteci-
miento, señaló: «Aquel día miles de
millones de mujeres lograron reu-
nir a más de 180 países para que fir-
masen un pacto. Hoy veo muy
complicado poner de acuerdo a
tantos países. Hemos avanzado,
pero no somos suficientes, estamos
muy lejos de los objetivos. Recu-
peramos la voz, pero no estamos
nada contentas porque no pode-
mos valorar positivamente la si-
tuación que nos rodea. somos las
más perjudicadas entre los perju-
dicados». 

No obstante, la presidenta de la

Fundación Mujeres por áfrica qui-
so lanzar un mensaje de optimis-
mo, dada la evolución tecnológica
en la que estamos inmersos: «son
tiempos de oportunidades, y aho-
ra es el mejor momento para que
de una vez las mujeres no sólo es-
temos, sino que seamos las prota-
gonistas de este cambio de mode-
lo tan necesario. Hacen falta líde-
res que defiendan la ciudadanía an-
tes que los múltiples intereses que
enmascaran a todos los políticos del
mundo».

La mujer en África
la Cámara de Comercio de Mála-
ga será una de las sedes de estos
cursos de verano. Allí se impartirá

el curso «El papel de la mujer en la
realidad africana» para un total de
20 alumnos. En palabras de la de-
cana de la Facultad de Ciencias Po-
líticas sociales y de la Comunica-
ción de la Universidad de la lagu-
na, Carmen Rodríguez, a través de
este curso se quiere ofrecer un
mensaje positivo y que merece la
pena analizar los resultados que se
están produciendo en diversos
sectores como la economía, la co-
municación y el desarrollo de la
mujer en lugares de conflicto. 

«Perseguimos un camino so-
cial hacia la igualdad, y presenta-
mos áfrica como una unidad, pero
siendo conscientes de su diversi-
dad. Nosotros la entendemos como

una unidad porque en este aspec-
to (el de la igualdad) solo existe una
única lucha», dijo Rodríguez. 

Además de este curso, y en pre-
sencia de la consejera de Educación
de la junta de Andalucía, Adelaida
de la Calle, también se presentaron
los cursos «Redes sociales y turis-
mo: proyección de una marca des-
tino», «Cultura y poder político»,  en
el que más alumnos se han inscri-
to–, «otra configuración del espa-
cio político», «El Rayo Verde: em-
prendimiento global», «las mu-
jeres en el periodismo deportivo»
y «la ciudad y la arquitectura de
museos». Unos cursos en los que en
total participarán 208 alumnos, a
una media de 30 por curso. 

De la Vega: «Con la crisis se ha abierto
una brecha de desigualdad»
La exvicepresidenta del Gobierno inaugura los Cursos de Verano de la UMA en Málaga

JOSÉ ANTONIO VEGA MÁLAGA

@Javega92
El exdirector de la cantera del

Real Madrid y presidente de la liga
Nacional de Fútbol sala, javier lo-
zano, no disimuló ayer en Vélez
Málaga su tristeza por la forma en
la que iker Casillas ha tenido que
abandonar el club blanco. «Me da
mucha pena», expresó en relación
a que le hubiese gustado una des-
pedida «como la de los campeo-
nes mundiales, con un homenaje
y paseo por la Castellana».

lozano, máximo responsable
de una competición nacional a la
que acaba de ascender el conjun-
to del UMA-Antequera de fútbol
sala masculino, participó ayer en el
curso de verano de la Universidad
de Málaga denominado «Exce-
lencia y deporte en el siglo XXi».
Hoy también tomará la palabra la
«guerrera» malagueña Marta ló-
pez, en el curso sobre periodismo
deportivo, como internacional de
la selección de balonmano.

sobre el papel de deportistas de
talla mundial que representan a Es-
paña en distintas competiciones
fuera de las fronteras nacionales,
lozano expresó que hay nombres
propios que serán «grandes toda la
vida». En el caso de Casillas, ade-
más no dudó en desearle la mejor
suerte posible en oporto. Precisa-
mente muchos de los mejores de-
portistas españoles compiten fue-
ra del país, como es el caso de la
propia Marta lópez, actual juga-
dora del Fleury francés.

lozano compartió con Casillas
el Mundial de Corea y japón en
2002, en el que trabajó como ayu-
dante del seleccionador nacional
josé Antonio Camacho.

FRAN EXTREMERA VÉLEZ MÁLAGA

El exdirector de
la cantera del
Real Madrid
lamenta el adiós
de Iker Casillas

María Teresa Fernández de la Vega, en la apertura de los Cursos de Verano de la UMA. LA OPINIÓN

 
la Universidad internacional de

Andalucía (UNiA) ofrece a partir de
mañana en Málaga dos nuevos cur-
sos dentro de la programación pre-
vista para este verano; uno sobre
emprendimiento internacional y
otro sobre turismo en el siglo XXi.

Expertos en emprendimiento
mostrarán las claves para situarse en
el mercado global con un enfoque

eminentemente práctico, en el que
también se abordarán las líneas
de colaboración y de trabajo que
desde la Union Europea se marcan
para el marco 2014-2020.

En este curso, que se celebrará
del 15 al 17 de julio en el Edificio
Mena-italcable, participarán po-
nentes como la consejera delegada
de la Agencia Andaluza de Pro-
moción Exterior – Extenda, Vanes-
sa Bernad; y Begoña Arenas Ro-
mero, EU Project Manager en itC
innovation training Center .

Por otra parte, también del miér-
coles 15 al viernes 17 de julio, pero
en la sede de la sociedad Econó-
mica de Amigos del País de la ca-

pital malagueña, se celebrará el
curso «El turismo del siglo XXi», co-
ordinado por los profesores de Eco-
nomía Aplicada de la Universidad
de Castilla la Mancha y de Málaga,
josé Mondéjar jiménez y Alejandro
García Pozo, respectivamente.

de la mano de diferentes ex-
pertos, el curso repasará las estra-

tegias de gestión turística tanto
desde el punto de vista de las insti-
tuciones públicas como a nivel de
empresas y entidades privadas y
analizará los nuevos productos y
segmentos susceptibles de des-
arrollo turístico, como, por ejemplo,
turismo cinegético y turismo idio-
mático.

A. GONZÁLEZ MÁLAGA

La UNIA ofrece esta semana
cursos sobre emprendimiento
y turismo en el siglo XXI

El primero se celebrará en
el Edificio Mena y el segundo,
en la Sociedad Económica de
Amigos del País del 15 al 17



Asistentes a un curso de la UNIA. L. O.

CURSOS DE VERANO DE LA UMA «ESPAÑA, NUEVOS RETOS PARA UNA NUEVA ÉPOCA»

Málaga

laOpinión dE MálAGAMARtEs, 14 dE jUlio dE 201518

El poeta axárquico Francisco
Ruiz Noguera y el catedrático de
Filología Española Antonio Garri-
do Moraga participaron ayer en la
primera de las jornadas del curso
de verano de la Universidad de
Málaga denominado «Vélez Má-
laga, Ciudad del Pensamiento». El
ciclo de ponencias y mesas re-
dondas que se desarrollará hasta
el próximo viernes en el Centro de
Estudios sobre el Exilio de la ca-
pital de la comarca de la Axarquía
permitirá profundizar sobre la fi-
gura de María Zambrano. No obs-
tante, también será objeto de aná-
lisis la figura de Baudelaire en «la
poesía de la modernidad».

FRAN EXTREMERA VÉLEZ MÁLAGA

Ruiz Noguera y
Garrido Moraga, en
«Vélez, Ciudad del
Pensamiento»
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Fiestas marineras en la zona Oeste
El Parque de Huelin será el principal

escenario de las fiestas marineras en honor a
la Virgen del Carmen que comienzan hoy. La
procesión será en la playa de San Andrés este
domingo. P PÁGINA 10



La Mirilla

Dragado urgente del puerto de La
Bajadilla ante la acumulación de arena
La administración concursal del puerto de La Bajadilla en Marbella

tendrá que hacerse cargo del dragado de las instalaciones para que la arena
no obstaculice la entrada de embarcaciones. Una actuación de urgencia a la que, según el
equipo de gobierno dirigido por el PSOE, se había comprometido la anterior corporación
(PP) pero finalmente no acometió. P PÁGINA 24



MARBELLA

Elías Bendodo

La Feria toma
forma en el

Cortijo de Torres

«Voy a trabajar para mantener el pacto 
de Gobierno de Mijas»

Presidente de la Diputación de Málaga

Bendodo fue ayer investido como
presidente de la Diputación con el
apoyo de su partido (PP) y Ciudadanos.

Susana Díaz

«La igualdad y la unidad de España son
principios irrenunciables para el PSOE»

Presidenta de la Junta

El PSOE exhibió ayer músculo
territorial y autonómico con una
reunión de barones en Sevilla. 

«Con la crisis se ha abierto la brecha de la
desigualdad y se ha dado marcha atrás en
muchas conquistas sociales»

La exvicepresidenta del Gobierno y
presidenta de la Fundación Mujeres por
África participó en un curso de la UMA.

Mª Teresa Fdez. de la Vega
Exvicepresidenta del Gobierno

Día clave en Mijas para resolver el
futuro del inestable pacto de gobierno
Mijas vive hoy un día clave. El PP y Ciudadanos se reúnen para intentar

acercar posturas tras las tensiones por la retirada de las competencias al
exalcalde Ángel Nozal (PP) por parte del nuevo regidor, Juan Carlos Maldonado
(Ciudadanos). El PP exige, para mantener el pacto de gobierno, que se devuelvan las
competencias a Nozal y se revoque el nombramiento del jefe de la Policía Local. P PÁG. 23



PP Y CIUDADANOS

El Ayuntamiento aprueba un plan para
dar alimentos a los niños en exclusión
El Ayuntamiento de Málaga ha aprobado un plan urgente para que los

niños en riesgo de exclusión social reciban una adecuada alimentación. El
plan se pondrá en marcha gracias a la medida impulsada por el PSOE, a iniciativa de
Estefanía Martín Palop, y Málaga Ahora. Este programa, por el que se dará alimentos a
los menores en las «escuelas de verano», se suma al de la Junta.P PÁGINA 9



PROPUESTA DEL PSOE Y MÁLAGA AHORA

STOP

Los cinco grupos políticos del
Ayuntamiento de la capital han aprobado
un texto en torno a la figura de la que
fuera primera directora del Instituto
Andaluz de la Mujer (IAM), Carmen
Olmedo, recientemente fallecida y que se
ha convertido en un referente en la lucha
por la igualdad y los derechos de las
mujeres. También se ha aprobado crear
un concurso anual de iniciativas por la
igualdad bajo el nombre de Carmen
Olmedo. En fin, es de alegría que los
grupos, ahora tantos y tan distintos, se
pongan de acuerdo en algo. En torno a
alguien.

En Sevilla escenificaron su paz Susana
Díaz y Pedro Sánchez. Allí citaron a los
dirigentes territoriales y allí Díaz dio su
apoyo explícito a Sánchez como candidato
a presidente del Gobierno por el PSOE.
Hablaron claro de la unidad de España,
algo que también sus votantes
agradecería que hicieran cuando están en
otras partes de España. Donde se discute
la existencia de la misma.





Dardos de
papel

Coordinan 
Jose María de Loma y Virginia Guzmán

EFE

La Paris Hilton DJ vuelve a Marbella
La popular «socialité» Paris Hilton

regresará al club marbellí de Olivia Valere
para ofrecer una nueva sesión como DJ como
ya hiciera el pasado verano. Será los días 28
de julio y 17 de agosto. P PÁGINA 13



usuario
Resaltado



EL MUNDO. MARTES 14 DE JULIO DE 2015 
 

27

i  MÁLAGA

BELÉN RUIZ MÁLAGA 
El Ayuntamiento de Málaga prevé 
aprobar mañana la adjudicación de 
las obras de varias promociones de 
VPO para jóvenes en las zonas del 
Centro Histórico, la Trinidad y el 
Perchel, así como la adjudicación 
de viviendas a familias en riesgo de 
exclusión social. De hecho, en el ca-
so de VPO para jóvenes, dará luz 
verde a una promoción de 23 vi-
viendas a la que ha destinado 1,6 
millones de euros en el centro, 
mientras que en el ba-
rrio trinitario irá en ca-
lle Calvo otra promo-
ción de 16 inmuebles 
financiada por 1’1 mi-
llones por el banco éti-
co Triodos Bank. 

El concejal de Orde-
nación del Territorio y 
Vivienda, Francisco 
Pomares, dio a cono-
cer ayer los nuevos 
proyectos que se pre-
sentarán en los próxi-
mos consejos del Insti-
tuto Municipal de la 
Vivienda (IMV) y de la 
Sociedad Municipal de 
Viviendas de Málaga 
(SMVM). 

Entre las propues-
tas, destaca la citada 
adjudicación de una 
promoción de 23 vi-
viendas protegidas pa-
ra jóvenes en la calle 
Jiménez, junto al Cen-
tro Histórico, con un 
importe de 
1.629.384,59 euros y un plazo de 16 
meses de construcción que comen-
zará en septiembre. 

Esta promoción, con una cuota 
de hipoteca media de 425 euros al 
mes, requiere la prescripción en el 
listado de demandantes, entre los 
que ya se encuentran 90 solicitu-
des, según el concejal. 

Por otro lado, la promoción que 
se va a impulsar en la calle Calvo 
forma parte de un proyecto finan-
ciado por Triodos Bank que conta-
rá con una inversión de 1,1 millo-
nes de euros para la construcción 
de 16 viviendas de alquiler con op-
ción a compra.  

También se discutirá la adjudica-
ción de viviendas a seis familias en 
riesgo de exclusión social. El con-
cejal recordó la «necesidad de dar 
respuesta a las familias que se en-
cuentran en régimen de urgencia» 

y de gestionar las viviendas que no 
están siendo utilizadas para «po-
nerlas en manos de estas familias». 
Para ello, insistió en realizar una vi-
gilancia exhaustiva del parque pú-
blico. 

Asimismo, al consejo llegará una 
modificación presupuestaria en un 
millón de euros destinados a la 
construcción de un parque infantil 
y una zona verde en la barriada Ha-
cienda Cabello; finalizar las obras 
de las calles San Félix, Churruca y 

Jara; y el pago de las cuotas de ur-
banización del sector Universidad. 

Parte de este presupuesto se de-
dicará a eliminación de barreras y 
mejora de la accesibilidad en las 
comunidades de vecinos, a través 
de la implantación de ascensores. 

Francisco Pomares también in-
formó de la licitación de las obras 
de calle Nosquera, donde está pre-
visto que se instale el Centro de Ar-
tesanos por un importe de 
226.596,86 euros.

Destinan 1,6 
millones a VPO 
para jóvenes  
El Ayuntamiento da luz verde a 23 viviendas en 
el centro, y en la Trinidad irá otra promoción 
financiada por un ‘banco ético’ con 1,1 millones

El concejal Francisco Pomares. EL MUNDO

DE LA CALLE REGRESA A LA UMA PARA INAUGURAR LOS CURSOS DE VERANO. La consejera de 
Educación de la Junta de Andalucía, Adelaida de la Calle, participó ayer en la inauguración de los Cursos de 
Verano de la Universidad de Málaga (UMA), en el que fue un nuevo regreso al Rectorado en el que ejerció 
como máxima mandataria hasta hace unas semanas. En su regreso, se le vio en animada charla con el rector 
en funciones y gran colaborador de su gobierno José Ángel Narváez, que aspira a sucederla definitivamente 
tras las elecciones de otoño convocadas por la institución académica. Ayer, la conferencia inaugural de los 
cursos, ‘Retos de un mundo post crisis’, corrió a cargo de María Teresa Fernández de la Vega, 
exvicepresidenta del Gobierno y presidenta de la Fundación Mujeres por África. En la imagen, Fernández de 
la Vega posa junto a Narváez, De la Calle y otros participantes en la inauguración. FOTO: JESÚS DOMÍNGUEZ

MÁLAGA 
El Aeropuerto de Málaga-Costa 
del Sol registró casi seis millones 
y medio de pasajeros entre enero 
y junio de este año, el máximo de 
un primer semestre de su historia 
y un 4,6 por ciento más que en el 
mismo período de 2014. 

Los 6.441.405 pasajeros que 
transitaron por la infraestructura 
malagueña en los primeros seis 
meses de 2015 se desplazaron en 
49.618 vuelos, un 0,2 por ciento 
menos en comparación al mismo 
período del año anterior. No obs-
tante, este porcentaje se torna po-
sitivo en el registro de las opera-
ciones comerciales en esta misma 
etapa, con una subida del 1,2 por 
ciento de los movimientos comer-
ciales desde enero a junio de 2015 
--47.551 en términos absolutos–. 

Sin embargo, no es el único hi-
to a estas alturas del año en el ae-
ropuerto malagueño. Entre enero 
y junio también se alcanzó otro 
récord, al superarse el máximo de 
equipajes facturados en el primer 

semestre del año.  
  En este período, la instalación 

trató más de dos millones de ma-
letas, un 7,42 por ciento más que 
en el primer semestre de 2014, 
que cerró con un techo de 
1.941.342 bultos, informaron, a 
través de un comunicado, desde 
Aeropuertos Españoles y Navega-
ción Aérea (AENA).  

Los crecimientos generales en 
los primeros seis meses de 2015 
se mantienen por sectores en el 
tráfico comercial. Así, tanto el trá-
fico internacional como el domés-
tico registraron progresos al cie-
rre del primer semestre: un 4,9 
por ciento de viajeros más allá de 
fronteras españolas (5.508.298) y 
un 3,5 por ciento más de pasaje-
ros entre ciudades españolas 
(915.372). 

Estos 6.423.670 viajeros comer-
ciales se trasladaron en un 3,1 por 
ciento más de operaciones nacio-
nales y un 0,7 por ciento más de 
vuelos foráneos que en los prime-
ros seis meses de 2014. 

También junio, por sí solo, su-
pera topes estadísticos y se enca-
rama como el junio con más viaje-
ros de la historia del aeropuerto, 
hasta casi rozar el millón y medio 
(1.478.204), un 3,1 por ciento más 
que en junio de 2014, registrándo-
se, además, el máximo en hora 
punta; concretamente, el primer 
domingo, el 7 de junio, con 6.509 
pasajeros en una hora, entre las 
10.00 y las 11.00 horas.  

  Del total de viajeros que tran-
sitaron por la infraestructura ma-
lagueña en junio de 2015, 
1.475.003 se desplazaron en 
10.420 vuelos comerciales, un 1,3 
por ciento más que en el mismo 
mes del año anterior.  

  De ellos, la inmensa mayoría 
se trasladó en vuelos con origen o 
destino a Reino Unido (515.112), 
seguidos de los viajeros que vola-
ron dentro de fronteras españolas 
(180.884) y de los que se traslada-
ron en vuelos procedentes o rum-
bo a Alemania (123.489), Francia 
(94.925) e Irlanda (86.525). 

Fe de Erratas
EL CORTE INGLÉS Informa
Por un error tipográfico en nuestro catá-
logo de Rebajas de Hogar con vigencia
del 1 de julio al 31 de agosto de 2015,
aparece publicado en la página 23 el
Juego de 5 toallas Casablanca EL CORTE
INGLÉS Serie Especial al precio de 13´95€,
cuando su precio correcto es 19´95€.

Disculpen las molestias.

El aeropuerto registra un 
nuevo récord de viajeros 
Contabilizó 6,5 millones de usuarios en el primer semestre del 
año, inaudito en su historia, y un 4,6% más que en 2014 
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MÁLAGA 

Málaga se convirtió ayer en la alter-
nativa del PP para «neutralizar» el 
Consejo de Política Federal del PSOE 
presidido por Pedro Sánchez y Susa-
na Díaz. No faltaron representantes 
de todas las administraciones para 
apoyar a Elías Bendodo en su reelec-
ción como presidente de la Diputa-
ción Provincial malagueña, la más im-
portante conquistada por los popula-
res tras los comicios del 24-M. Una 
cita en la que se escucharon los men-
sajes a favor de una nueva cultura de 
pactos y en la que la vicepresidenta 
del Gobierno, Soraya Sáenz de Santa-
maría, se deshizo en elogios sobre la 
gestión de sus compañeros de forma-
ción frente a las propuestas de los lí-
deres socialistas de reformar la Cons-
titución. 

Eran las 12:40 cuando Bendodo ju-
raba de nuevo el cargo y revalidaba 
mandato gracias al apoyo de Ciudada-
nos, que «cedió» el voto necesario para 

que los populares, que obtuvieron 15 
diputados tras las últimas elecciones, 
alcanzaran la mayoría absoluta. A los 
representantes de la formación «na-
ranja» fue, precisamente, a los prime-
ros que saludó el dirigente popular. 

Bendodo ha asegurado a la prensa 
que este mandato estará marcado «por 
los pactos y acuerdos con todos los 
partidos», al considerar que «todos te-
nemos mucho que aportar en esta eta-
pa de la Diputación y estos cuatro años 
tienen que ser en los que el futuro de 
la provincia se construya entre todos». 

«Empieza una nueva etapa de cul-
tura política» basada en el diálogo, la 
negociación y la construcción de 
acuerdos y consensos, insistió, para 
después poner en valor la gestión del 
anterior mandato, donde la Diputa-
ción pasara de ser «un lastre» a un ins-
trumento «útil para la recuperación 
de la provincia». 

Santamaría, al igual que el presi-
dente del PP andaluz, Juan Manuel Mo-
reno Bonilla, así como el delegado del 
Gobierno en Andalucía, Antonio Sanz, 

y otros responsables regionales y pro-
vinciales del PP, quisieron respaldar 
al también presidente de la formación 
en Málaga. Una ciudad y una provin-
cia que se han convertido en las prin-
cipales «plazas» logradas por los po-
pulares en las pasadas municipales. 

Políticas «eficaces» 
Mientras los máximos líderes del 
PSOE se «enrocaban» ayer en Sevilla 
en el discurso sobre el cambio de la 
constitución, la vicepresidenta del Eje-
cutivo central insistió en la necesidad 
de los representantes públicos de rea-
lizar una gestión responsable. Fue en 
este punto cuando afirmó que, «tan-
to las políticas del alcalde de la capi-
tal, Francisco de la Torre, como de 
Elías Bendodo en la Diputación, han 
demostrado que son muy eficaces y 
muy efectivas». «Para nosotros son 
un referente porque han conseguido 
darle la vuelta a muchas de las difi-

cultades que hemos vivido en esta cri-
sis», recalcó. 

Moreno Bonilla prosiguió esta ar-
gumentación y declaró que «—De la 
Torre y Bendodo— Son los grandes re-
ferentes institucionales de gobierno 
que tiene el PP no sólo en Andalucía 
sino en el conjunto de España». 

Sobre los restos durante los próxi-
mos cuatro años, el presidente de la 
institución provincial señaló la crea-
ción de empleo como el «más impor-
tante de todos», para lo que se desa-
rrollarán planes de empleo anuales, 
atracción de empresas y capital, más 
prácticas y becas en colaboración con 
la Universidad de Málaga (UMA) y una 
apuesta por la industria agroalimen-
taria que ha estado muy marcada en 
el anterior mandato. 

También afirmó que se trabajará en 
la mejora de la calidad de vida de los 
que más necesidades tienen, la conec-
tividad a internet de alta velocidad, 
proyectos sociales y una provincia bi-
lingüe. Actuaciones en turismo, cul-
tura, medioambiente y sostenibilidad 
son otras de las prioridades de esta 
etapa que arranca y en la que «voy a 
gobernar escuchando y con actitud de 
diálogo permanente». 

Elías Bendodo aceptó el reto que re-
presenta que la provincia se haya con-
vertido en el principal «santuario» de 
su partido y manifestó que, además de 
«consolidar el trabajo realizado», el 
objetivo durante el nuevo mandato 
será «situar a Málaga como líder de la 
sociedad presente y futura».

El PP exhibe músculo político en  
su principal «santuario» electoral
∑ Santamaría apoya la reelección de Elías Bendodo 

como presidente de la Diputación de Málaga 
mientras el PSOE se «enreda» en la Constitución

 FRANCIS SILVA 
Moreno Bonilla, Antonio Sanz y Soraya Sáenz de Santamaría apoyaron ayer a Bendodo en su reelección como presidente de la Diputación

Discurso 

La necesidad de transmitir 
otra imagen se hace palpable 
en un PP que habla de «una 
nueva cultura política» 
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para todo el mandato» y mostró la 
voluntad de diálogo de su partido 
con el resto de formaciones.  

«La oposición tiene cuatro años 
para que los cambios producidos en 
la Diputación se traduzcan en cam-
bios reales para la provincia», mani-
festó Guzmán Ahumada, portavoz 
de IU, quien instó al PP que sus dis-
cursos de mano tendida «tengan más 
sentido».  

Rosa Galindo, la portavoz y úni-
ca representante de Málaga Ahora, 
recordó que durante el último man-
dato la Diputación «no ha sido un 
ejemplo democrático» y que la opo-
sición «ha sido ninguneada» y de-
nunció que la institución es percibi-
da por la ciudadanía como «refugio 
de expolíticos, amigos o gestores de-
subicados». Por ello, apeló a un cam-
bio al que invitó a todos los grupos 
de la oposición incluido Ciudadanos 
a pesar de su apoyo al PP: «Que la ins-
titución vuelva a sus raíces, sí somos 
‘radicales’, y esto significa ponerla 
del nuevo al servicio de las personas, 
no de los intereses partidistas o las 
redes clientelares»,  arguyó.  

«Confiamos en que la prepoten-
cia, el ninguneo, el rodillo de la ma-

yoría absoluta sean sustituidos por 
el diálogo, el entendimiento y la 
construcción conjunta. Que nues-
tra Diputación se abra, redefina sus 
funciones, sea por fin útil, adquie-
ra un significado verdadero y atien-
da a los municipios que más lo ne-
cesitan», concluyó Galindo.  

Por su parte, la portavoz del PP, 
Francisca Caracuel, insistió en el 
discurso de mano tendida de Ben-
dodo y afirmó que debe desarrollar-
se una relación de diálogo, consen-
so y lealtad. «Desde hoy tienen en 
este grupo político y en este equi-
po de gobierno a un aliado dispues-
to a unir esfuerzos por el bien de 
nuestra tierra. Los malagueños es-
tán observando, son exigentes y no 
entenderán que no cumplamos esta 
obligación: que la prioridad clara y 
evidente sea procurar su bienestar, 
su igualdad y su acceso al empleo y 
al progreso».  

El gran objetivo 
Elías Bendodo defendió la gestión 
realizada por el PP durante estos 
cuatro años para «lograr un cambio 
radical» en la tendencia de la Dipu-
tación para pasar «de ser un lastre a  
ser un instrumento útil» para la re-
cuperación de la economía e hizo 
autocrítica al reconocer que se han 
quedado «cosas por hacer y otras que 
podríamos hacer mejor». Así, cara al 
mandato que ahora comienza, el pre-
sidente de la institución marcó como 
gran objetivo el situar a Málaga como 
líder del crecimiento del empleo y 
la economía, de la sociedad presen-
te y futura y de la modernidad. 

«Si lo primero era salir de la cri-
sis, ahora es alcanzar el liderazgo. 
Por sus condiciones y potencialida-
des, Málaga está obligada a liderar 
el crecimiento, desarrollo y progre-
so de Andalucía. Málaga y la Costa 
del Sol están obligadas a tirar del ca-
rro y a hacerlo con especial fuerza 
para que nuestra tierra, Andalucía, 
no se quede atrás en la recuperación 
económica», destacó.  

En cuanto a los ejes que marcarán 
la acción política de los grupos de la 
oposición, Francisco Conejo situó el 
empleo, la igualdad y la regeneración 
política y modernización de la Dipu-
tación como las tres prioridades del 
PSOE. Desde IU, Guzmán Ahumada 
planteó un decálogo de propuestas 
para garantizar «pan, techo y digni-
dad» con propuestas como una Ofici-
na Provincial de Agricultura y Gana-
dería para dinamizar el sector, un plan 
de rehabilitación de viviendas o un 
plan de emergencia social. Mientras 
que Rosa Galindo abogó por recupe-
rar servicios sociales suprimidos como 
la guardería de la Diputación, la Es-
cuela de Enfermería, la Residencia de 
ancianos de Colmenar o la empresa 
provincial de vivienda. 

Políticas sociales, de 
apoyo a la promoción      
o la captación de 
inversiones son otros   
de los ejes de su política   

:: A. M. ROMERO 
MÁLAGA. La generación de em-
pleo para luchar contra las altas ci-
fras del paro en la provincia es el 
principal reto que se ha marcado 
Elías Bendodo para este nuevo man-
dato provincial. «Si una cosa tene-
mos clara los servidores públicos es 
que el reto de liderar la creación de 
empleo es el más importante de to-
dos. Por ello, todas nuestras políti-
cas se van a dirigir al empleo», re-
calcó el presidente de la Diputación 
durante su intervención, donde des-
granó algunas de sus propuestas.  

Planes de empleo 
Bendodo anunció la creación de 
planes de empleo anuales  centra-
dos en el turismo, el agroalimen-
tario y las nuevas tecnologías, los 
tres pilares fundamentales de la 
economía provincial.  

Oficina de Inversiones 
La Diputación quiere atraer empre-
sas, industrias y capital y para ello 
pondrá en marcha la Oficina Pro-
vincial de Inversiones. Bendodo 
destacó que habrá una «apuesta de-
cidida» por las empresas tecnoló-
gicas y medioambientales. «Tene-
mos que ganar músculo industrial 
porque el sector industrial ofrece 
empleos más estables y genera más 
riqueza y valor añadido», dijo.  

Alianza con la UMA 
Con el objetivo de potenciar el pro-
grama de prácticas y de becas labo-
rales de los alumnos de la Univer-
sidad de Málaga con las empresas 
de la provincia, Bendodo abogó por 
estrechar la alianza con la UMA. 
«La Diputación estuvo en el ger-
men de la Universidad y ahora la 
Universidad está en el germen de 
la nueva Málaga», arguyó.  

Mejoras en el turismo 
«El turismo no sólo es nuestro mo-
tor económico, es el motor de nues-
tra autoestima como malagueños», 
destacó el presidente de la Diputa-
ción para poner en valor la impor-
tancia de este sector. Por ello expu-
so la necesidad de mejorar el desti-
no turístico con medidas de moder-
nización, promoción, mejora de la 
calidad y diversidad de la oferta. En 
este sentido, se desarrollarán in-
fraestructuras como la Gran Senda 
y la Senda Litoral y mejorar las apli-
caciones tecnológicas para facilitar 
el acceso a los productos turísticos. 

Nueva escuela de 
hostelería 
La Diputación de Málaga abrirá en 
La Térmica una nueva escuela de 

hostelería para que sea «faro y re-
ferente» de la cultura en la provin-
cia. En este sentido, denunció la 
«vergonzosa situación» de las ac-
tuales escuelas de hostelería (La 
Cónsula y La Fonda) dependientes 
de la Junta que «siguen sin encon-
trar salida a su problema adminis-
trativo, algo inaceptable».  

Potenciar ‘Sabor a 
Málaga’  
El apoyo a la agroalimentación y al 
sector manufacturero malagueño 
en la transformación, promoción y 
comercialización será otro de los 
ejes de Bendodo, quien apuesta por 
potenciar la marca ‘Sabor a Málaga’  
como pilar básico de la difusión de 
los productos de la tierra.  

Lucha contra la 
contaminación 
En medio ambiente, Elías Bendodo 
avanzó la puesta en marcha de la 
plantación de árboles y una campa-
ña de reforestación para cubrir la 
huella de ozono y luchar contra las 
emisiones contaminantes.  

Bilingüismo 
Ya lo anunció en la campaña elec-
toral y lo reiteró ayer. Bendodo 

quiere convertir a Málaga en la pri-
mera provincia bilingüe de espa-
ñol-inglés y para ello facilitará el 
aprendizaje de la lengua de Sha-
kespeare a los malagueños que de-
seen aprenderla.  

Apoyo a los Dólmenes y a 
la Sierra de las Nieves 
El impulso a la declaración de los 
Dólmenes de Antequera como Pa-
trimonio de la Humanidad y colabo-
rar a la declaración de la Sierra de las 
Nieves como Parque Nacional son 
dos de los retos que se marca Elías 
Bendodo y que ayudarían a la pro-
yección internacional de Málaga. 

Colaborar en la solución   
al Guadalmedina  
Elías Bendodo comprometió el apo-
yo de la Diputación a colaborar en 
la búsqueda de una solución al Gua-
dalmedina en la capital, un río que 
«sigue siendo una herida abierta en 
nuestra ciudad y en cuyo arreglo 
definitivo deben implicarse todas 
las administraciones».   

Sello ‘Made in Málaga’  
La creación del sello ‘Made in Má-
laga’ potenciará a los creadores y 
emprendedores culturales. 

El presidente sitúa la creación 
de empleo como su gran reto

Bendodo, ayer, en un momento de su intervención. :: SALVADOR SALAS

tras la dictadura. :: FRANCIS SILVA

Rosa Galindo  
Portavoz de Málaga Ahora 

«Confiemos 
en que la 
prepotencia y 
el rodillo sean 
sustituidos por 
el diálogo y la 
construcción conjunta» 

Francisca Caracuel  
Portavoz del PP 

«En este 
equipo de 
gobierno 
tienen a           
un aliado 
dispuesto a 
unir esfuerzos»
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«Quiero seguir mejorando 
y espero que esta 
temporada se dé un paso 
adelante», confiesa la 
goleadora del equipo de 
balonmano malagueño 

:: SUR 
MÁLAGA. La jugadora del Clínicas 
Rincón de balonmano Jennifer Gu-
tiérrez ha alcanzado un acuerdo con 
el club para continuar una tempo-
rada más, por lo que la pivote esta-
rá ligada hasta 2016 al equipo mala-
gueño. Jennifer fue la quinta máxi-
ma goleadora de la División de Ho-
nor femenina, con 126 tantos en 26 
encuentros, lo que le valió para ser 
seleccionada para el Partido de las 
Estrellas en el combinado DHF. 

La entidad malagueña ha hecho 
todo lo posible para que Jennifer si-
guiera en sus filas, ya que la jugado-
ra ha recibido este verano varias ofer-
tas de clubes como el Guardés, ter-
cero en la Liga, y el Zuazo. 

Jennifer, que consiguió la perma-
nencia en la élite con su equipo en la 
primera temporada tras el ascenso, 
continuará ligada un año más  al club 
con el objetivo de «seguir mejorando 
y hacer mejor temporada que la pa-
sada», según ha declarado. La jugado-

ra algecireña se siente «importante» 
dentro del Clínicas Rincón Málaga 
Costa de Sol. «Quiero seguir mejoran-
do y espero que esta temporada se dé 
un paso adelante, tanto mío como de 
todo el equipo», ha manifestado la in-
ternacional, que ha sido semifinalis-
ta con la selección española en el Cam-
peonato de Europa de balonmano-
playa disputado en Lloret. 

 Para el director técnico y entre-
nador Diego Carrasco, poder contar 
con Jennifer supone «la mejor de las 

noticias. Ha sido y seguirá siendo 
un pilar importante para el equipo 
pese a su edad». «Y continuará me-
jorando en algunos aspectos que he-
mos hablado de la temporada pasa-
da, y seguro que se verá a una ‘Jen-
ni’ más madura deportivamente ha-
blando», concluye el preparador del 
Clínicas Rincón.  

La otra cara de la moneda a la con-
tinuidad de Jennifer la ofrece la ex-
tremo Soledad López, que ha sido fi-
chada por el Guardés. 

Jennifer renueva una temporada 
más con el Clínicas Rincón 

Jennifer, en el partido contra el Rocasa. :: CARLOS MORET

EN BREVE

Moli, premiado por la 
Liga como mejor 
entrenador de Segunda  
FÚTBOL-SALA 
:: SUR. El técnico del UMA Ante-
quera, Manuel Luiggi ‘Moli’, ha 
sido reconocido con el premio de 
mejor entrenador de Segunda Di-
visión por la Liga Nacional de Fút-
bol-Sala, que anunció ayer sus ga-
lardones a los mejores de la tem-
porada 2014-15. El preparador ma-
lagueño llevó  a su equipo la últi-
ma campaña a la máxima catego-
ría del fútbol-sala español, la 
Primera División. Este galardón 
se une al que recibió el técnico en 
la Gala del Deporte del Patrona-

to Deportivo de Antequera, de la 
Universidad de Málaga y de la Di-
putación. Moli lleva más de dos 
décadas como técnico del equipo 
malagueño.

El TAD expedienta de 
nuevo a Escañuela  

TENIS 
:: EFE. El Tribunal Administrativo 
del Deporte ha abierto un nuevo ex-
pediente a José Luis Escañuela, sus-
pendido como presidente de la Fe-
deración Española de Tenis (RFET), 
esta vez por manipulación electo-
ral y por utilizar de forma indebida, 
en cuatro documentos, la firma di-
gitalizada del que lo ha sustituido 
en el puesto, Fernando Fernández-
Ladreda. Según una denuncia, los 
votos que debían ser dirigidos a un 
apartado de correos eran divididos 
en afines y no afines a Escañuela.

Cristian Moll ficha por el 
Meridiano Antequera 

BALONMANO 
: :  SUR. El Meridiano Antequera 
cuenta con un nuevo refuerzo, el 
central internacional chileno Cris-
tian Moll, de 1,85 de estatura y 85 
kilos de peso. A sus 22 años, comen-
zó en las categorías inferiores de la 
selección de su país. En el año 2013 
dio el salto a la absoluta, con la que   
disputó el Mundial de España, así 
como el de Qatar, jugado hace unos 
meses. El jugador sudamericano dis-
puta estos días los Juegos Paname-
ricanos, que se celebran en la ciu-
dad canadiense de Toronto.

Moli, en un partido. :: A. J. G.
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 La carrera deportiva de la nada-
dora malagueña Carmen Balbue-
na sigue dando pasos firmes y
consistentes. A sus 16 años, la del
CN torremolinos se consagró en
el Campeonato de España cele-
brado el pasado fin de semana en
Barcelona con dos medallas de
oro, en 100 y 50 metros mariposa,
y plata en los 200 mariposa, las tres
pruebas en las que participó en la
Ciudad Condal.

unos magníficos resultados que
confirman la gran progresión de la
joven malagueña, que el año pa-
sado se llevó dos medallas de la
misma cita, pero entonces acusó
la inexperiencia y la fatiga en los 50
metros mariposa, prueba en la
que en esta ocasión sí logró el
oro. «Estoy mejorando mis marcas
y nadando muy bien los 50 me-
tros», afirma la nadadora, que
además se sacó la espinita de los
Juegos Europeos de Bakú, donde
rozó la medalla. «Estoy muy feliz,
iba a Barcelona con la idea de ga-
nar y me ha salido bien. Además
me he quitado el mal sabor de
boca de Bakú, donde estuve muy
cerca de las medallas», comentó
Balbuena a La Opinión ya desde
torremolinos, donde ayer se en-
trenó sin tiempo que perder para
preparar el Mundial Júnior, que se
disputa en Singapur a finales del
mes de agosto.

una cita a la que Balbuena acu-
dirá muy motivada tras su gran ac-
tuación en el Nacional, donde
pese a su juventud se mostró
como una de las grandes sensa-

ciones de la cita. Balbuena no
descarta luchar por las medallas
en la cita mundialista, aunque
explica las razones por las que lo
va a tener muy complicado. «Voy
a Singapur con muchísima ilusión
y con el objetivo de superar mis
marcas, pero sé que va a ser muy
difícil. Compito contra nadadoras
mayores que yo y las chinas están
a un gran nivel».

El Mundial de Singapur es su
gran objetivo a corto plazo, pero su
ambición no conoce límites y ya
mira incluso a los Juegos olímpi-
cos de Río de Janeiro 2016. «Mi

próximo objetivo es estar en Río,
voy a darlo todo por lograr marca,
lo voy a intentar», incidió la ma-
lagueña, que hace bien poco su
gran objetivo eran los Juegos olím-
picos, pero los de tokio 2020.

Natación

Carmen Balbuena se hace de oro
La nadadora malagueña se consagra en el Campeonato de España de Barcelona, donde se colgó dos medallas de oro y una de

plata Se quita así «una espinita» de los Juegos Europeos de Bakú, donde rozó el podio Ya prepara el Mundial Júnior de Singapur
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MANUEL LUIGGI CARRASCO «MOLI», ENTRENADOR DEL UMA ANTE-
QUERA, FUE GALARDONADO AYER por la Liga Nacional de Fútbol Sala como
el Mejor Entrenador de la Segunda División. «Moli» fue el gran artífice del as-
censo del equipo malagueño a la máxima categoría del Fútbol Sala español.



Mejor entrenador del año
LA OPINIÓN

MANU PUGA MÁLAGA

@ManuPuga

LA FRASE

«Tras el Mundial Júnior, mi
gran objetivo es conseguir
mínima para los Juegos
Olímpicos de Río de Janeiro»
CARMEN BALBUENA
NADADORA MALAGUEÑA

Carmen Balbuena regresó ayer a Málaga después de triunfar en Barcelona y sin tiempo que perder se lanzó a la piscina para entrenar. ÁLEX ZEA

Además de las tres medallas
conseguidas por Carmen Balbuena,
la natación malagueña también es-
tuvo muy presente en el Campeona-
to de España de natación con la fi-
gura del nadador Carlos Peralta,
que redondeó la actuación costaso-
leña en la Ciudad Condal.

El malagueño del Canoe se impu-
so en los 200 mariposas y además
consiguió otras tres preseas para el
club madrileño en el 4x100 estilos
(oro), y sendas platas en el 4x200 y
4x100 libres.

Además, Paula Ruiz también
cuajó una notable actuación con
una séptima posición en los 400 li-
bres, puesto que le sirvió para lle-
varse la medalla de plata en la ca-
tegoría júnior.
M.P.MÁLAGA



Siete medallas
malagueñas en el
Nacional de Barcelona

PROTAGONISTAS

La jugadora Jennifer Gutiérrez
alcanzó ayer un acuerdo para am-
pliar su vinculación con el Club
Balonmano Femenino Málaga
Costa del Sol para disputar la
temporada 2015/2016 con el Clí-

nicas Rincón Málaga Costa del
Sol en la División de Honor, la
nueva Liga Loterías de balonma-
no femenino.

Jennifer Gutiérrez fue una de las
jugadoras más destacadas de la
pasada temporada, logrando es-
tar entre las máximas goleadoras
de la competición y siendo selec-
cionada en el Partido de las Es-
trellas en el Combinado DHF.

El club malagueño quiso agra-
decer a Jennifer Gutiérrez su com-
promiso y su ilusión por formar
parte del proyecto del Clínicas
Rincón Málaga Costa del Sol para
la temporada 2015/2016.

Para el director técnico y en-
trenador, Diego Carrasco, poder
contar con Jennifer supone «la
mejor de las noticias» ya que «ha
sido y seguirá siendo un pilar im-
portante para el equipo pese a su
edad». El técnico malagueño quie-
re seguir evolucionando el equi-
po con la jugadora de Algeciras.
«Seguirá mejorando algunos as-
pectos que hemos hablado de la
temporada pasada y seguro que se
verá a una Jennifer más madura
deportivamente hablando».

Jennifer Gutiérrez sigue, por lo
tanto, ligada un año mas al Clíni-
cas Rincón con el objetivo de «se-
guir mejorando y hacer mejor
temporada que la pasada». La ju-
gadora algecireña se siente «im-
portante» dentro del proyecto.
«Quiero seguir mejorando y es-
pero que esta temporada se dé un
paso adelante, personalmente y
de todo el equipo», aseguró la ju-
gadora.

LA OPINIÓN MÁLAGA

Jennifer Gutiérrez
renueva con el Clínicas
Rincón Costa del Sol

La máxima goleadora del
equipo la temporada pasada
seguirá siendo uno de los
pilares en División de Honor



Balonmano
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A  sus nueve años, 
María Elisabeth 
Leiva sabe lo que 
es colgarse una 
medalla de oro 
en un Campeo-

nato de España, un éxito que está 
al alcance de pocos deportistas. La 
gimnasta ha completado una cam-
paña para enmarcar en la que ha 
sido la mejor en cuerda y manos li-
bres de Andalucía, y en la que se ha 
proclamado campeona de España 
y medalla de bronce, respectiva-
mente, en estas disciplinas. 

El éxito es fruto de su esfuerzo, 
ya que, como bien aclara, a pesar 
de su juventud sabe bien lo que es 
trabajar duro para conseguir un ob-
jetivo: «Me entreno cinco días a la 
semana en sesiones que oscilan en-
tre las cuatro y las cinco horas. Du-
rante los meses de verano no bajo 
el ritmo y sigo trabajando cara a la 
siguiente temporada».  

Su próximo sueño es repetir en 
categoría alevín los éxitos comple-
tados esta campaña. Para ello, la 
menor cuenta con el apoyo de sus 
padres, que no dudan en acompa-
ñarla en los campeonatos que dis-

puta y en cada entrenamiento. «Mi 
madre se coloca la camiseta del club 
para animarme y mi padre aprove-
cha los descansos en el trabajo para 
apoyarme en las competiciones. 
Además, en ocasiones vienen mis 
tíos y mis primos». 

Futuro 
A la pequeña le encantaría pare-
cerse de mayor a su entrenadora, 
Nuria Arias, ya que asegura que es 
muy amable con ella: «Siempre 
que hacemos algo bien nos da la 
enhorabuena y nos anima a seguir 
en ese camino. A veces también 
nos regaña, pero eso no ocurre 
muy a menudo». A la buena tem-
porada deportiva que ha vivido 
hay que sumarle las excelentes 
notas que ha obtenido en el cole-
gio. El premio a estos resultados 
fue el viaje al Campeonato de Es-
paña que se disputó en Ponteve-
dra y en el que la gimnasta pasó 
unos días inigualables: «Por las no-
ches todas las compañeras dormía-
mos en el mismo hotel, y en oca-
siones hacíamos guerra de almo-
hadas. Fueron unos días geniales, 
me lo pasé muy bien». 

La deportista compagina sus en-
trenamientos con sus clases de gui-
tarra española y de inglés. Además, 
también acude a las redes sociales 
para informar a sus familiares de 
Bolivia, nacionalidad de su madre, 
de los éxitos que consigue en cada 
competición. «Ellos están al día de 
todo lo que logro. Los conozco en 
persona, porque fui a visitarlos con 
tres años. Me gustaría volver, pero 
no para vivir porque hace mucho 
calor», comenta sonriente.

CANTERANOS CON ESTRELLA FÁTIMA ÁVILA-CASANOVA

 María Elisabeth Leiva 
 Gimnasta

La deportista del 
Miralmar ha subido a 
lo más alto del podio 
en el Nacional 
benjamín y ha sido  
la clara dominadora  
del Regional de  
la categoría

Un oro forjado a 
base de técnica 
y elegancia

��Nombre:  María Elisabeth Lei-
va Mollinedo. 

��Fecha de nacimiento:  8 de ju-
nio de 2006. 

��Lugar:  Málaga.  

��Estudios:  3.º de Primaria. 

��Colegio:  CEIP Miraflores de 
los Ángeles. 

��Club:  Miralmar. 

��Entrenadoras:  Nuria Arias y 
Oxana Souponitskaya. 

��Categoría:  Benjamín. 

��Palmarés:  Campeona de Espa-
ña de cuerda, segunda de la clasi-
ficación general y bronce en ma-
nos libres. En el Regional subió a 
lo más alto del podio en cuerda y 
manos libres y fue la primera de  
la clasificación general.

MUY PERSONAL
ASÍ LA VE SU ENTRENADORA

M aría Elisabeth es 
una gimnasta muy 
madura para tener 
solo nueve años. 

Es muy exigente consigo mis-
ma y es muy responsable. Es 
de esa clase de niñas que sabes 
que puedes dejarla tranquila-
mente trabajando, porque es-
tará esforzándose al cien por 
cien por hacerlo bien.  

Se inició en la gimnasia 
hace solo dos temporadas, así 
que podemos decir que ha co-
menzado a destacar demasia-
do pronto. Esto, sin duda, se 
debe tanto a su trabajo como 
a las buenas condiciones físi-
cas que tiene para este depor-

te. Es muy fácil entrenarla 
porque siempre está atenta a 
todas las indicaciones que le 
das para ir corrigiendo sus 
errores. 

Su objetivo para la próxima 
temporada es clasificarse 
para el Campeonato de Espa-
ña. Sabemos que será compli-
cado, porque es su primer año 
como alevín. Sin embargo, 
tiene un buen trabajo de base 
y creo que podrá conseguirlo. 
A medida que vayamos en-
trando en la campaña y vaya-
mos viendo su progresión en 
la categoría, podremos ver si 
es posible plantearnos unas 
metas más ambiciosas.

NURIA ARIAS 

«SIEMPRE TRABAJA AL 
CIEN POR CIEN»

María Elisabeth Leiva posa con sus medallas del Campeonato de España de gimnasia. :: SUR

:: EUGENIO CABEZAS 
NERJA. Los cadetes malagueños 
han brillado en el Campeonato de 
España de atletismo disputado el 
pasado fin de semana en Vallado-
lid, al conseguir cuatro medallas, 
tres para integrantes del Cueva de 
Nerja-UMA (dos oros y un bronce) 
y un segundo puesto para una atle-
ta del Málaga TED. Javier Sánchez, 
del club celeste, al oro le añadió el 
récord nacional en la prueba de los 

300 metros vallas, al imponerse con 
un registro de 38.53. Mejoró en una 
centésima la anterior marca, que 
databa del año 2011.  

Al primer escalón del podio su-
bió también la nerjeña Raquel Mo-
reno en los 1.500 metros obstácu-
los 5:10.87. Por su parte, Isabel Ve-
lasco, del Málaga TED, fue subcam-
peona nacional en los 100 vallas 
(15.25). La medalla de bronce la lo-
gró María Castillo en los 300 me-

tros lisos (40.78). Además, en el 
Cueva de Nerja-UMA hubo tres fi-
nalistas: Alejandro Martínez, cuar-
to en longitud; Javier Amate, quin-
to en triple, y Álvaro Román, sex-
to en 300 vallas. 

Por su parte, Carlos González, del 
Clínicas Rincón de Vélez-Málaga, 
fue cuarto en 3.000 metros, mien-
tras que Raúl García, del Málaga TED, 
acabó octavo en 100 metros lisos, 
puesto que también ocupó su com-
pañera de equipo Elena Paulano en 
los 300 metros lisos. En salto de pér-
tiga, la malagueña Irene Luján, tam-
bién del Málaga TED, terminó sép-
tima, con 2,96 metros. 

Con estos resultados, los atletas 
malagueños de categoría cadete han 
vuelto a demostrar su gran nivel. 

Cuatro medallas para los cadetes 
malagueños en el Campeonato 
de España de atletismo

Raquel Moreno, oro en 1.500. :: SUR

Teresa Perales logra su 
primer oro en un Mundial 
La nadadora española Teresa Pe-
rales, seis veces campeona para-
límpica y una de Europa, logró 
ayer lunes en Glasgow (Reino 
Unido) su primera medalla de oro 
en unos Campeonatos del Mun-
do al ganar la final de los 50 me-
tros espalda de la categoría S5. 
Además, en la jornada inaugural 
España ganó dos medallas más, 
ambas de bronce, gracias a la ti-
nerfeña Michelle Alonso, en la 
prueba de 100 braza SB14, y a la 
barcelonesa Núria Marquès en 
100 espalda S9.

EN BREVE
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TEATRO 

‘La Celestina’, en el instituto 
Vicente Espinel ‘Gaona’ 
Patio del instituto Vicente Espinel 
(calle Gaona). La compañía Pata Tea-
tro, dentro del ciclo ‘Clásicos en vera-
no’, representa ‘La Celestina’. Entrada: 
12€ (martes y miércoles) y 15€ (jue-
ves, viernes y sábado). Hasta el 8 de 
agosto, de martes a sábado.  

LITERATURA 

Música y poesía con Adolfo Cueto    
y Alejandro Romero 
21.00 horas. Hotel AC Málaga Palacio. 
Adolfo Cueto y Alejandro Romero prota-
gonizan el ciclo ‘El violinista y los poetas 
en el tejado’, organizado por el Centro 
Cultural Generación del 27. 

CINE 

Proyección de la película                   
‘Samba’ en Fnac 
Fnac del centro comercial Málaga Plaza 
(Armengual de la Mota, 12). Proyección 
de la película ‘Samba’, de Olivier Naka-

che y Eric Toledano (VOSE). Entrada gra-
tuita hasta completar aforo.  

‘Ocho apellidos vascos’ y                            
Futbolín’, en Cine Abierto 
Dentro del ciclo Cine Abierto, proyección 
de ‘Futbolín’ (a las 11.00 horas en el cine 
Albéniz), ‘Ocho apellidos vascos’ (a las 
22.15 horas en el parque Víctor Hugo, de 
Puerto de la Torre) y ‘Pancho, el perro 
millonario’ (a las 22.15 horas en la playa 
de La Malagueta). Gratuito. 

TALLER INFANTIL 

Reflexión sobre el juego y el arte 
en el Museo Carmen Thyssen 
Del 14 al 17 de julio, de 11.00 a 14.00 
horas. Museo Carmen Thyssen de Málaga 
(calle Compañía, 10). Comienza uno de 
los talleres que organiza la pinacoteca 
para niños de 9 a 12 años en el que los 
participantes reflexionarán sobre el jue-
go y el arte para ponerlo en práctica de 
forma creativa inspirándose en la exposi-
ción ‘Días de verano. De Sorolla a 
Hopper’. Precio: 24€ (21€ para familias 
numerosas y Amigos del museo). 

MÚSICA 

Cannibal Corpse y Suicide                  
Silence, en La Trinchera 
Sala La Trinchera (calle Parauta, 25). 
Cannibal Corpse y Suicide Silence visitan 
Málaga por primera vez con un concierto 
en la sala La Trinchera. Venta anticipada 
de entradas en www.frontlinesite.com. 

EXPOSICIONES 

El mar como metáfora                             
en la Sala Moreno Villa 
Sala Moreno Villa (en el Teatro Cervan-
tes). Nueva exposición de fotos ‘Quie-
tud’, de Rosa González Illescas, donde el 
mar se convierte en metáfora. Hasta el 
25 de julio. De lunes a viernes de  11.00 
a 14.00 y de 18.00 a 21.00; los sábados, 
solo por la mañana. Domingos cerrado. 

La historia de la Facultad de                                  
Económicas, en la calle Larios 
La calle Larios exhibe hasta mañana, 15 
de julio, el pasado de la Facultad de 
Económicas en 25 paneles a dos caras, 
en los que los malagueños y visitantes 
pueden hacer un repaso de la historia 
del centro de la UMA, que conmemora 
su 50 aniversario. 

Últimos días para ver la                         
exposición de fotos de Marisol  
La Térmica (Avda. Los Guindos, 48). 
Exposición ‘Marisol: El resplandor de un 
mito’, con fotografías de César Lucas y 
comisariada por Sylvie lmbert.  Horario: 
De martes a sábado de 11.00 a 14.00 y 
de 17.00 a 21.00 horas. Domingos y 
festivos, de 12.00 a 15.00 y de 16.00 a 
19.30 h. Hasta el 23 de julio. 

CONFERENCIAS 

‘Soltar, confiar y permitir’, por la 
naturópata Sandra Murguet 
19.30 horas. Sala Ámbito Cultural de El 
Corte Inglés (Hilera, s/n). Conferencia 
‘Soltar, confiar y permitir’, por Sandra 
Murguet, naturópata, especialista en 
terapia floral y gemoterapia. El acto será 
presentado por Paloma Carrasco, maes-
tra de Reiki. 

Chicano habla del nacimiento                
de la Facultad de Económicas 
19.30 horas. Sociedad Económica de 
Amigos del País de Málaga (plaza de la 
Constitución, 7). Conferencia ‘Málaga 
1965. Hechos y personas alrededor del 
nacimiento de la Facultad de Económi-
cas’, por Eugenio Chicano Navarro. 

OTROS 

Pregón de las X Fiestas Marineras 
en honor de la Virgen del Carmen 
21.00 horas. Parroquia de San Patricio 
(Huelin). Lectura del pregón de las X 
Fiestas Marineras de la Virgen del Car-
men del distrito Carretera de Cádiz a car-
go de Pedro Cabrera. El programa de 
actuaciones comenzará el miércoles 15.

HOY MARTES

TELÉFONOS
Seguridad 
Bomberos Málaga 080 
Bomberos Torremolinos 952 38 39 39 
Emergencias  112 
Policía Nacional 091 
Guardia Civil  062 
Policía Local (urgencias) 092 
P. Local, Medio Ambiente. 951 92 75 40 
Comisaría Málaga 952 04 62 00 
Comisaría Torremolinos 952 37 87 20 
Comisaría Fuengirola 952 47 32 00 
Comisaría Benalmádena 952 44 88 44 
Comisaría Marbella 952 76 26 00 
Comisaría Estepona 952 79 83 00 
Comisaría Torre del Mar 952 96 51 00 
Comisaría Ronda 952 87 13 70 
Comisaría Antequera 952 84 34 94  
Protección Civil 952 21 47 33  

Urgencias  
Citas Centros de Salud 902 50 50 66  
Urgencias Carlos Haya 951 29 11 63  
Información Carlos Haya 951 29 00 00  
Información Hospital Civil 951 29 02 02 
Urgencias Hospital Civil 951 29 03 33  
Hospital Clínico 951 03 20 00 
Hospital Axarquía 951 06 70 00  
Materno Infantil 951 29 22 32  
Urgencias Maternidad 951 29 22 15  
Urgencias Pediatría 951 29 22 47  
Gripe A Salud Responde 902 50 50 60  
Urg. Violencia Sexista 016 
Urgencias sanitarias 061  

Transportes 
Aeropuerto  952 04 88 04 
Serviberia  902 40 05 00 
Puerto  952 12 50 00 

Trasmediterránea 952 22 43 91 
Estación de autobuses 952 35 00 61 
Autob. urbanos EMT 952 36 72 00 
Consorcio de Transportes 902 45 05 50 
Alsina Graells 902 42 22 42 
Portillo  902 45 05 50 
Amarillos  952 31 59 78 
Bacoma  902 42 22 42 
Casado  952 31 59 08 
Alsa Enatcar  902 42 22 42 
Ferrón Coín  952 35 54 90 
Juliá  952 23 23 00 
Natalia Pala  952 51 70 03 
Olmedo  952 43 30 43 
Ranea y Ruiz Ávila 952 35 00 61 
Taxis   952 33 33 33 
   952 04 08 04 
Renfe (Inf. y reservas) 902 24 02 02 

Varios 
Cementerio S. Gabriel 952 43 41 00 
Asociación de diabéticos 952 61 08 61 
Alcohólicos Anónimos 952 21 82 11 
Drogodependencias 952 24 75 09 
Narcóticos Anónimos 902 11 41 47 
Anorexia y Bulimia 696 66 52 20 
Recogida de muebles 900 900 000 
Estado de las carreteras 900 12 35  05 
Control de Tráfico          952 04 14 50 
Centro Prevención Cáncer 952 25 61 95 
Información a la mujer 900 20 09 99 
Servicio Prov. de la Mujer 952 06 94 50 
Teléfono del Niño 900 21 08 00 
Teléfono de la Esperanza 952 26 15 00 
Teléfono del agua 900 77 74 20 
Sevillana, avisos y averías 902 51 65 16 
Gas Ciudad  900 75 07 50 
Pérdidas tarjetas (Visa) 913 62 62 00

Centro Cultural Villa de Nerja. Calle Granada, 45. A las 22.00 horas. 
Entrada: 10€. También el miércoles a la misma hora. 

Juanjo Artero debuta hoy en Nerja como monologuista 
con su obra más personal, ‘El Milagro de la Tierra’, justo 36 
años después de llegar a la localidad malagueña para pre-
parar el rodaje de la serie ‘Verano azul’. Juan Asperilla fir-
ma el texto original, escrito para el propio Artero e inspi-
rado en sus inquietudes. Una mirada hacia atrás y hacia 
adelante que Artero realiza a través de su vida profesional 
y personal. Un equipo de catorce profesionales acompaña 
al actor, entre los que se encuentran la directora Laila Ri-
poll o el escenógrafo Arturo Martín Burgos, distinguidos 
con sendos Premios Max en su última edición. 

Juanjo Artero se estrena 
como monologuista en Nerja

MÁLAGA. 08.00-20.00:   
Aeropuerto de Málaga: Terminal T3. 
09.30-22.00: Carretera de Cádiz: José 
Palanca, 20; Héroe Sostoa, 103 Bl. Obras 
Públicas; Isla Cristina, 30; Avda. Molière, 
41; Pacífico, 34; Villanueva de Tapia, 14; 
Avda. de Velázquez, 84; Omar, 20;  La 
Hoz, 27; Avda. Europa, 111; Del Zoco 
(Plaza Mayor). Centro: Plaza de la 
Merced, 9; Alameda Principal, 2; Plaza de 
la Constitución, 8; Trinidad Grund, 12; 
Muelle de Heredia, 2. Churriana: 
Carretera de Coín, 70 (Nuevo Heliomar). 
Malagueta: Paseo de Reding, 17; 
Maestranza, 16; Paseo Marítimo Ciudad 
de Melilla, 19; Cánovas del Castillo, 8. 
Pedregalejo: Juan Valera, 2 y 4. El Palo: 
Avda. de la Estación, 1. Avda. de la 
Aurora: Avda. de la Aurora, s/n, local C2-
1; Avda. de la Aurora, 59. Carranque: 
Avda. Andalucía, 61; Virgen de la 
Esperanza, 16. Los Tilos: Avda. de las 
Américas Ed. América L 14. Estación de 
Renfe: Explanada de la Estación s/n. 
Soliva: Antonio Soler, 19. Cónsul-
Teatinos: Navarro Ledesma, 241; Jorge 
Luis Borges, 10. Carlos Haya:  Avda. 
Carlos Haya, 19; Avda. Carlos Haya, 63. 
Portada Alta: Castilla, s/n (Edif. El 

Castillar). Clínico:  Hermes, 10.  
Mármoles: Martínez Maldonado, 40. 
Arroyo de los Ángeles: Blas de Lezo, 25. 
Suárez: Rotonda Suárez, 3; Camino de 
Suárez, 33. Segalerva: Martínez 
Barrionuevo, 2. Victoria: Pza. Victoria, 11. 
Puerto de la Torre: Lara Castañeda, 15.      

De 08.00 a 01.00 horas. Colonia de 
Santa Inés: Mesonero Romanos, 2. 

De 22.00 a 9.30: Mármoles: Martínez 
Maldonado, 40. Carretera de Cádiz: 
Omar, 20. Centro: Alameda Principal, 2. 
El Palo: Ctra. Almería, 62. Puerto de la 
Torre: Lara Castañeda, 15 (Puerto de la 
Torre). Churriana 24h: Camino Nuevo, 9. 

ALHAURÍN DE LA TORRE. 24 h: 
Málaga, 15. 

ANTEQUERA. 24h: Pío XXII, 6. Barriada 
Girón. 

BENALMÁDENA. 24 h: Edificio San 
Antonio (Arroyo de la Miel). 

COÍN. 24 h: Antonio Pozo Solís, 2. 

ESTEPONA. 24 h.: Adolfo Suárez, 2. 

FUENGIROLA-MIJAS. 24 h: Avda. 
Los Boliches, 74; Paseo Marítimo, 97. 

Edificio La Concha, 1 (Los Boliches).  

MARBELLA. 24 horas: Ricardo 
Soriano, 4 y 44; Carretera de Cádiz, Km 
194 (U. Artola, 2); C.C. Tembo, local 1.  
09.30-22.00: P. Puente de Málaga; Avd. 
Gral. López Domínguez, C. José Cela, 13. 
09.30-21.30: C.C. Contur, local 12, 
carretera Cádiz, 192. 10.00-22.00: 
Padre Paco Ostos, s/n. 

R. DE LA VICTORIA. De 9.30 a 22.00 
h.: Ctra. Benagalbón, edif. Vistamar, 2. De 
9.00 a 21.30 h.: Avda. Mediterráneo, 75. 
De 9.30 a 14.00 h.: Miguel de Cervantes, 
5. 24 h: Avda. del Mediterráneo, 100. 

TORRE DEL MAR.24 h:Mar, 64. 

TORREMOLINOS. De 9.30 a 22.00 h: 
Obispo Alonso, 3. 8.00-22.00: Avda. Los 
Manantiales, 7. 8.30-22.00: Rafael 
Quintana, 45. 9.00-21.00: Madame 
Bovary, 25. 9.00-22.00: Río Bergantes; 
Salvador Allende, 27; Belice, 1; Hoyo, 29. 
9.30-21.00: Miguel Fernández Alcauza,2. 
9.30-21.30: Urb. Benyamina (Playamar); 
Decano Miguel Marengo, 7. 24 h: Avda. 
Los Manantiales, 28; Pablo Bruna, 1. 

VÉLEZ-MÁLAGA. 9.30 -22.00: 
Camino Viejo de Málaga, 21.24 h: Plaza 
San Roque, 12.

FARMACIAS

MÚSICA Y DANZA 

Málaga acoge el único concierto 
de Elton John en Andalucía 
21.30 horas. Palacio de los Deportes 
José María Martín Carpena (Miguel 
Mérida Nicolich, 2). Elton John repa-
sa en la capital malagueña cinco 
décadas de éxitos en el único con-
cierto que el cantante ofrecerá en 
Andalucía. Entradas: 60-125€. 

Jazz en el Terral con Maceo               
Parker en el Teatro Cervantes 
21.00 horas. Teatro Cervantes 
(Ramos Marín, s/n).  El jazz llega al 
Terral 2015 de la mano de Maceo 
Parker, uno de los nombres que más 
se ha repetido a lo largo de este 
ciclo y del Festival de Jazz de la 
capital. Entradas: 15-45€.  

Flamenco acrobacia con                           
‘4 por cuatro’ en el Echegaray 
21.00 horas. Teatro Echegaray 
(Echegaray, 6). Danza contemporá-
nea y aérea, baile flamenco, cante y 
toque en el espectáculo ‘4 por cua-
tro’ con Chantal Goudard y Javier 
Sánchez. Entrada: 15€. 

Isabel Guerrero, en el ciclo               
‘Flamenco de altura’ 
22.00 horas. Hotel AC Málaga Pala-
cio. Isabel Guerrero con la guitarra 
de Carlos Haro protagonizan hoy el 
ciclo ‘Flamenco de altura’ dentro de 
la IV Bienal de Arte Flamenco de 
Málaga organizada por la Diputa-
ción Provincial. Entrada: 9€ con 
consumición y 6€ sin consumición. 

Vuelve la música clásica                           
al Castillo de Gibralfaro 
22.00 horas. Castillo de Gibralfaro. 
Dentro del ciclo ‘Julio musical’, nue-
vo concierto d ela Orquesta Filarmó-
nica de Málaga, que estará dedicado 
a los compositores rusos N. rimsky-
Korsakov y M. Mussorgsky. Gratuito 
con invitación (puede recogerse en el 
Archivo Municipal). 

TALLER INFANTIL 

Taller creativo de verano en    
el Centre Pompidou Málaga 
Del 15 al 17 de julio, de 11.00 a 
14.00 horas. Niños de 6 a 9 años 
podrán descubrir el arte de los 
siglos XX y XXI y experimentar las 
prácticas artísticas relacionadas 
con la Colección del Centre Pompi-
dou. Actividad gratuita. 

TEATRO 

‘Cabaret Maldito’ 
Carpa en el Puerto de Málaga. Hasta 
el 2 de agosto se podrá disfrutar de 
la nueva producción del Circo de los 
Horrores ‘Cabaret Maldito’. Teatro 
de vanguardia, circo contemporáneo  
y el cabaret más salvaje. Horario de 
funciones: Miércoles y jueves: 21.15 
horas. Viernes y sábado: 19.30 y 
22.30 horas. Domingo: 21.15 horas. 
Precio: Entre 18 y 45€.

La Junta confirma la 
prohibición de caballos 
en la feria de Málaga 
 
Francisco Gómez Aracil, de-
legado de Agricultura y Pesca 
en Málaga, confirmó ayer que 
la Junta de Andalucía no per-
mitirá la circulación ni la con-
centración de caballos duran-
te la feria de Málaga. Esta me-
dida se adopta como preven-
ción de un posible rebrote de 
la peste equina, plaga que el 
año pasado provocó también 
la suspensión del paseo de ca-
ballos a mediados de la feria.  

 
Evacuados a Italia casi 
4.500 refugiados 
albaneses 
 
Un total de 4.476 refugiados 
albaneses fueron evacuados 

ayer de su país 
en los cinco buques que parti-
ciparon en una operación in-
ternacional coordinada por Ita-
lia, Francia y Alemania Fede-
ral. Está previsto que 808 se 
quedarán en Italia, 546 viaja-
rán a Francia y 3.122 a la RFA. 
Muchos fueron trasladados a 
hospitales al llegar al puerto 
italiano en el Adriático.

SUR HACE 25 AÑOS
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C uando dirigimos nuestra 
mirada hacia Grecia nos 
damos cuenta de la tras-
cendencia de la famosa 

frase que, sobre España, pronunció 
Ortega y Gasset en 1910: «España es 
el problema, Europa la solución». 
Pero dejemos a Grecia, que bastan-
te tiene, y hablemos de España, que, 
si se descuida, puede llegar a lo mis-
mo.  

Ortega hablaba de la Europa del 
respeto, de la verdadera democra-
cia, del lugar donde la ‘masa’ acep-
ta unas reglas de juego, donde hay 
respeto al conocimiento, a la cien-
cia y, en general, al esfuerzo. Todo 
este conjunto de atributos tienen 
un faro; la búsqueda de la excelen-
cia. Si ponemos el punto de partida 
en la Transición política (finales de 
los 70) vemos que se ha mantenido, 
con más o menos laxitud, la idea de 
excelencia en España. Sin embargo, 
como ha ocurrido siempre, eso no 
podía durar. Realmente, ya se inició 
la pérdida de excelencia en temas 
claves para el país en la mitad de los 
80. Pero se mantuvo el tipo hasta fi-
nales del siglo XX, cuando se invir-
tió completamente la tendencia para 
volver a lo de siempre. Por suerte 
hay excepciones, pero ya queda poco 
para que desaparezcan. 

Una visión telegráfica nos indica 
que el primer paso fue destrozar la 
educación. Se hizo a conciencia. Pri-
mero se acabó con el Bachillerato 
con dos acciones: no exigir ningún 
conocimiento para pasar de curso y 
eliminar el sistema de oposiciones 
para ser catedrático de instituto. 
¿Qué nivel tenían aquellos catedrá-
ticos? ¿Cómo, a pesar de sus bajos 
salarios, eran respetados? Como con-
secuencia de la bajada de nivel se 
pasó al aprobado general para entrar 
en la universidad. Ahí, la relación de 
alumnos, capaces/no capaces, esta-
ba excesivamente escorada hacia los 
últimos. ¿Qué profesor resiste sus-
pender a tantos? Consecuencia, mu-
chos aprobados son inmerecidos. El 
nivel bajó y los mejores, que son una 
minoría, salen con peor formación 
de lo que debían. Se salvan muy po-
cas titulaciones. Otro paso catastró-
fico fue eliminar la prueba de cono-
cimiento para ser catedrático de uni-
versidad. En realidad, para ser pro-
fesor de cualquier nivel. Esto expli-
ca la posición que ocupan nuestras 
universidades en el contexto inter-
nacional. Recordemos que, en un 
estudio reciente, solo seis rectores, 
de 50, aparecen referenciados en los 
bancos de datos internacionales. 

El segundo paso era llenar las ad-
ministraciones y, sobre todo, las em-
presas y entidades públicas de in-
competentes. Los de los puestos al-
tos, además de que muchos han sido 
ladrones, dejaron agujeros que es-

tamos pagando en estos momentos. 
Pensemos en cajas de ahorros, ges-
tiones de aeropuertos, parques tec-
nológicos, ferias de muestras, audi-
torios, etc. En los puestos más bajos 
se eliminó completamente el prin-
cipio de igualdad de oportunidades. 
Entraban primero a dedo y, luego, 
por medio de una pseudoprueba a 
la que solo podían acceder ellos, se 
les hacía funcionarios, etc. 

El último paso ha sido que la 
‘masa’, en el sentido orteguiano,  
pasó a dominar los partidos o a crear 
nuevos partidos u organizaciones 
políticas. Así vemos que en algunos 
partidos el único mérito para estar 
en la cúpula es ser ‘pudapa’ (EL CO-
RREO, 15/12/14). Además, los que 
no llegan como pudapas crean un 
nuevo partido. Por razones de espa-
cio se comentan dos notas genera-
les. Entre los componentes de las 
cúpulas de los partidos de la oposi-
ción es difícil encontrar alguno con 
un trabajo anterior de nivel medio. 
Sus salarios actuales, como políti-
cos, son mucho mayores que los que 
tuvieron cuando trabajaban en el 
sector público o privado. Algunos ni 
pudieron terminar una carrera uni-
versitaria en tiempos de saldo. Si pa-
samos a los nuevos partidos la situa-
ción es de escándalo. Los periódicos 
hablan de universitarios. Se les ol-
vidó decir ‘masa’ en la universidad. 
Hablan de profesores. Se les olvidó 
decir ‘pudapas’ en la docencia. Nin-
guno compitió en una prueba de ver-
dad. Por ejemplo, uno de los nuevos 
símbolos, titular de universidad, no 
pasaría, por edad y oportunidades, 
el ejercicio de méritos de un concur-

so con un mínimo de exigencia in-
telectual. En fin, se observa que nin-
guno tuvo que trabajar para comer. 
Quizás por eso no han trabajado. 
Pero ahora muchos ya tienen sala-
rio y se mueven en coche oficial. 

¿Es grave la enfermedad? Graví-
sima. Europa nos enseña que el pro-
greso, la sociedad del bienestar, el 
crecimiento económico, etc., se lo-
gran cuando el país apuesta por la 
excelencia. Aquí se ha cambiado la 
tendencia y se dice «leña a la exce-
lencia». Uno se pregunta: ¿puede un 
país renunciar a la excelencia? Solo 
si quiere suicidarse. Una mayoría de 
los políticos actuales nos quieren 
llevar a ese punto. Es cierto que el 
país no cae en dos días pero, sin ex-
celentes deja de progresar y, con ello, 
comienza el deterioro. 

De todas las consecuencias, la más 
grave es la del ejemplo. ¿Cómo le 
vamos a pedir a un joven que estu-
die y se esfuerce si ve que, el último 
de la clase, el que no aprobó ningu-
na asignatura en el primer curso de 
la universidad, el que se pasó la vida 
hasta los 21 años haciendo lo que le 
daba la gana, se metió en un parti-
do y está viviendo a costa de los es-
pañoles que pagan impuestos? Los 
grupos políticos que eliminan la ex-
celencia son los que, realmente, nos 
conducen a perder la sociedad de bie-
nestar a la que tanto nos costó lle-
gar. Si esto lo hace la llamada izquier-
da aún es más grave. Por ello, Espa-
ña es el problema y Europa, la solu-
ción. Por favor, la excelencia no es 
elitismo, es una necesidad para con-
servar lo que tenemos y, a ser posi-
ble, mejorarlo.

ANTÓN

¿Se puede renunciar  
a la excelencia?

MANUEL J. TELLO 
CATEDRÁTICO EMÉRITO EN LA UPV/EHU

La dureza de la UE 

¿Qué es la Unión Europea? ¿Es 
la misma que permitió la ma-
tanza de Srebrenica? ¿La que 
pisa la cabeza de un país que in-
tenta salir a flote para hundir-
lo más? Por cierto, que uno de 
los zapatos más grandes y pesa-
dos es el de nuestro Gobierno. 
Desearía que la misma dureza 
que emplean con Grecia la apli-
caran a los bancos españoles que 
ha habido que rescatar y a los 
corruptos que abundan en sus 
filas, de tal forma que sean obli-
gados a devolver lo robado me-
diante el embargo de sus bie-
nes. Dice Europa que no confía 
en las medidas propuestas por 
el Gobierno griego y éste está 
aceptando todas las que le pro-
ponen desde la Unión, aun sien-
do contrarias a las que llevaba 
en su programa. Sólo me que-
da clara una cosa: llegado el caso, 
a nosotros nos harían lo mismo 
que a Grecia.  No olvido que 
también a nosotros nos consi-
deran ‘pigs’, por mucho que 
nuestro Gobierno haya jaleado 
contra los griegos de la misma 
forma que hacen muchos esco-
lares al alumno que causa ‘bu-
llying’ a otro (no vaya a ser que 
se vuelva contra él). 
:: GURUTZE BILBAO IBÁÑEZ 

Contrato único 

Es justo que todos aquellos tra-
bajadores que han perdido ca-
pacidad adquisitiva durante la 
crisis vayan recuperándola. Pero 
hay que recordar que las meno-
res retribuciones afectan a aque-
llos que están contratados con 
contratos temporales que su-
fren una alta rotación. A estos 
trabajadores, la inmensa ma-
yoría jóvenes, las negociacio-
nes salariales no suelen bene-
ficiarles. Para superar el proble-
ma, lo verdaderamente urgen-
te es superar la dualidad del 
mercado laboral. Habría que es-
tudiar la conveniencia del con-
trato único. Por otra parte, el 
crecimiento se está producien-
do gracias sobre todo al consu-
mo interno. Los salarios pue-
den y deben subir más si con-
seguimos incrementos de pro-
ductividad, y esta sigue siendo 
la asignatura pendiente de nues-
tra economía. A menudo sindi-
catos y patronal parecen no dar-
se cuenta de que es necesario 
modificar los fundamentos de 
nuestra capacidad competitiva 
con más conocimiento, más for-
mación y más inversión en 
aquellos sectores en los que está 
el futuro. 
:: XUS D. MADRID

Julián Ortiz de Viñaspre ‘Jovi’ (Vitoria 1915-2006) fue alumno 
de Ignacio Díaz Olano en la Escuela de Artes y Oficios de Vito-
ria. Se licenció en bellas artes en la Escuela de BB AA de San Car-
los de Valencia. Fue profesor de dibujo en la Escuela de Magis-
terio de Vitoria y en el Instituto Ramiro de Maeztu, donde ejer-
ció como catedrático y director durante tres años. Los alumnos 
y alumnas lo recuerdan con una gran facilidad pedagógica y cla-
ra para transmitir la base y lo imprescindible del dibujo. En 1945  
fue cofundador de la Peña de Pintores del Casino Artista Vito-
riano. Pintó paisajes y retratos, pero lo que más le gustaba era 
pintar bodegones. Fue muy conocido y apreciado con la carica-
tura tanto irónica como humorística, apareciendo reproducidas 
durante más de medio siglo en periódicos de Vitoria como El 
Pensamiento Alavés y EL CORREO y en revistas gráficas como 
Celedón, Vitoria y Avance, de la que fue fundador con Emilio 
Pérez de San Román. ‘Jovi’ fue una persona comprometida con 
las personas de su ciudad y uno de los fundadores de Apdema 
(asociación encargada de la atención a las personas con discapa-
cidad psíquica en Álava). En 1962 y junto a Luis Mª Sánchez Iñi-
go y José Mª Otazu creó el Belén Monumental de La Florida. 
Fue presidente de la Asociación Belenista de Álava. También fue 
librero en sus tiendas de las calles Domingo Beltrán, Diputa-
ción y Cercas Bajas. Otra de sus facetas artísticas en las que des-
tacó fue en la escultura. Son dignas de destacar la imagen de San 
José Obrero de la parroquia de Abetxuko, realizada en 1961, y 
los bustos de los vitorianos Ramiro de Maeztu y Federico Barai-
bar, así como el del escritor Pío Baroja. El 8 de diciembre de 2006, 
a título póstumo, se le concedió el Celedón de Oro.  

Como excelente persona y vitoriano, comprometido con su 
ciudad y con las personas, a las que siempre tuvo presente, creo 
que es del todo merecedor, y su familia se sentirá muy orgullo-
sa, de que su nombre figure en el callejero de Vitoria. Que me-
jor ocasión que ésta para denominar con su nombre a la plaza 
de las nuevas oficinas del Ayuntamiento que se acaban de inau-
gurar en San Martín, donde estará rodeado y arropado por sus 
amigos y colegas pintores. Por tanto, bienvenida sea la nueva 
Plaza Julián Ortiz de Viñaspre ‘Jovi’. 
:: LUIS MARTÍNEZ DE ZUAZO LUNA

Plaza Julián Ortiz de Viñaspre

CARTAS  
AL DIRECTOR

cartas@elcorreo.com
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Noelia Santos

La Universidad de Córdoba
(UCO) es la que más dinero in-
vierte en sus alumnos de toda An-
dalucía. Así lo especifica un estu-
dio de la Fundación Conocimien-
to y Desarrollo (CYD) que esta-
blece que el gasto corriente por
alumno de la UCO es de 6.339 eu-
ros, una cifra que supera en más
de 800 euros a la media andalu-
za, que se mantiene en 5.505 eu-
ros. De esta forma, la institución
académica cordobesa está por en-
cima del resto de universidades
andaluzas, una vez más. Los da-
tos aportados por la fundación
CYD pertenecen al año académi-
co 2013-2014, en el caso del cur-
so 2012-2013, la UCO se situó en
el segundo puesto, sólo por de-
trás la Universidad Pablo de la
Olavide (UPO), de Sevilla. En es-
te caso, el gasto corriente por
alumno del curso anterior fue de
6.169 euros, lo que supone un in-
cremento del 2,76% para el año
académico que acaba de concluir.

Con las cifras sobre la mesa, la
Universidad de Córdoba lidera el
gasto corriente por alumno en An-
dalucía, seguida por la de Grana-
da con 5.773 euros y la UPO con
5.505. Tras el podio están las uni-
versidades de Sevilla (5.467 eu-
ros), Almería (5.461 euros), Cádiz
(5.419 euros), Huelva (5.375 eu-
ros), Málaga (5.105 euros) y en úl-
tima posición Jaén (4.966 euros).
Con esas cifras, las instituciones
académicas andaluzas se sitúan a
la cola de las del resto de España
con una media de 5.505 euros,
muy por detrás de aquellas que po-

seen los indicadores más altos co-
mo País Vasco, con una media de
9.312 euros, Cataluña con 7.663
euros o La Rioja, con 8.052 euros.

La fundación CYD, que nació
en el 2002 con el objetivo de dar
respuesta a una serie de necesi-
dades concretas de la universi-
dad española, también ofrece los
datos correspondientes a la in-
versión real por alumno. En este
caso, Córdoba vuelve a encon-
trarse a la cabeza del resto de
universidades andaluzas, y por
encima de muchas otras españo-
las. En cifras, el gasto real que un
alumno supone para la universi-
dad es de 2.046 euros, mientras
que la media andaluza desciende
hasta los 1.333 euros. Es decir, la
UCO invierte un 53,49% más en
sus estudiantes que el resto de
universidades de Andalucía. En
este caso, la institución que sigue
más de cerca a Córdoba es la de
Granada, con 1.926 euros y la si-
guiente, ya con mucha diferen-
cia, Málaga y su gasto de 1.214
euros. Por orden, el resto de cen-
tros universitarios serían Sevilla
(1.143 euros), Almería (1.026
euros), Cádiz (991), Pablo de
Olavide (941 euros), Huelva
(916 euros), y Jaén (792 euros).

Es decir, que Córdoba invierte
1.254 euros más que Jaén en ca-
da uno de sus alumnos.

El estudio de la fundación
CYD, que también se ha elabora-
do con datos del Ministerio de
Educación, Ciencia y Deporte,
ofrece además las tasas y precios
públicos que se gasta el alumna-
do para poder cursar una carre-
ra. Córdoba vuelve a estar a la ca-
beza del ranking, pero en este ca-
so la mayoría de alumnos no lo
consideraría un dato positivo. El
desembolso de un alumno de la
UCO en tasas universitarias fue
de 1.668 euros en el curso 2013-
2014, mientras que el anterior
fue de 1.491, lo que supone un in-
cremento del 11,87%. La siguien-
te con el gasto más alto es Mála-
ga con 1.464 euros, mientras que
el punto contrario está Cádiz,
con 1.055 euros.

La Universidad lidera el gasto
corriente por alumno en
Andalucía con 6.339 euros
● Las tasas de la
Universidad de
Córdoba son también
lasmás altas de toda
la comunidad

El Día

Investigadores del departamen-
to de Química Analítica de la Uni-
versidad de Córdoba (UCO) han
probado en laboratorio un nuevo
sensor fluorescente que detecta
nanopartículas de plata en cre-
mas de belleza en un minuto, se-
gún informó ayer la Fundación

Descubre en una nota. Algunas
de estas sustancias, “impercepti-
bles al ojo humano”, se caracteri-
zan por “su toxicidad”, por lo que
su uso, según indican los exper-
tos, podría suponer “un riesgo
para la salud a largo plazo”.

Para identificarlas, se ha desa-
rrollado un método analítico “rá-
pido y económico” destinado no

sólo a la industria cosmética, si-
no también a aquellas empresas
que miden la acumulación de es-
tos nanomateriales en otros ám-
bitos como la aguas de los ríos.

Las nanopartículas de plata es-
tán presentes en cantidades
“muy pequeñas” en objetos de la
vida cotidiana, tales como jabo-
nes, plásticos, textiles –por ejem-

plo, en calcetines, donde actúan
como agente antimicrobiano eli-
minando el olor– o en productos
farmacéuticos y electrónicos.
También llegan al medio ambien-
te, ya que el agua utilizada en es-
tos procesos industriales.

Los investigadores inciden en
que estas sustancias no suponen
ningún riesgo para la salud debi-

do a que su presencia en estos ar-
tículos es “ínfima”. No obstante,
“su acumulación podría tener
efectos nocivos en un plazo de 20
ó 30 años, por lo que hemos desa-
rrollado un sensor para cuantifi-
carlas de forma sencilla y eficaz”,
explicó la doctoranda que está
llevando a cabo este proyecto,
Angelina Cayuela, junto a los in-
vestigadores Miguel Valcárcel y
Laura Soriano, de la UCO. La no-
vedad de este detector –con res-
pecto a otros dispositivos utiliza-
dos con el mismo fin– es que
identifica las nanopartículas a
través de la fluorescencia.

Desarrollan un sensor fluorescente que
detecta sustancias tóxicas en un minuto

Ó. BARRIONUEVO

Dos alumnos estudian en la biblioteca de la facultad de Derecho.

Casi 43.300 euros por trabajador
En cuanto al gasto que supuso
para la Universidad de Córdoba
(UCO) el Personal Docente e
Investigador (PDI) y el Perso-
nal de Administración y Servi-
cios (PAS) durante el curso
2013-2014, la cifra se sitúa en
43.281 euros. La institución
académica cordobesa es, en es-
te caso, la sexta dentro de las
universidades andaluzas. En el
podio se encuentran las univer-

sidades de Granada con 46.853
euros, Sevilla con 44.300 euros
y Almería con 43.969 euros. En
cuanto al resto, en el cuarto
puesto está Jaén con 43.945
euros y en el quinto Málaga con
43.860 euros. Ya por debajo de
la UCO están Cádiz con 42.508
euros, la Pablo de Olavide con
41.309 euros y, por último se
encuentra Huelva, con 41.036
euros de gasto por trabajador.

Inversión real.La inversión real de
laUCOen comparación con el resto
deAndalucía es superior al 50%

53,49%

Google ayuda a
una iniciativa
cordobesa a
buscar clientes
e inversores

El Día

La aplicación Market in
Cloud, creada en Córdoba, se-
rá una de las participantes en
el Campus Exchange de Goo-
gle, un encuentro en que la
entidad norteamericana faci-
litará reuniones entre varias
empresas emergentes y posi-
bles clientes e inversores con
el propósito de mejorar el ne-
gocio de las primeras. Los im-
pulsores de Market in Cloud
tendrán la posibilidad de alo-
jarse durante la próxima se-
mana en las instalaciones del
campus de Google en Madrid.
En éstas, los empresarios cor-
dobeses podrán participar en
varios talleres de trabajo in-
terdisciplinarios, así como
concertar reuniones con posi-

bles futuros inversores o cola-
boradores.

Market in Cloud es una apli-
cación que combina una pla-
taforma SaaS (Sofware como
un servicio) de Inteligencia de
Negocio, un motor de análisis
avanzado, un monitor de ten-
dencias y una utilidad de reco-
mendaciones basadas en da-
tos destinado al Big Data para
retail y distribución.

El Campus Madrid de Goo-
gle, el campus de emprende-
dores más grande del mundo
bajo las siglas de dicha firma,
abrió sus puertas hace apenas
un mes y cuenta con más de
3.500 miembros. En el Cam-
pus Exchange, Google reunirá
a varias start-ups radicadas en
varias regiones españolas,
que se encuentran en su fase
inicial y buscan crecer.

El Campus Exchange
reunirá a varias
firmas emergentes
españolas en Madrid
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Europa respira tras el acuerdo
para el rescate de Grecia

La juez le niega a Carretero
el permiso de 12 días que le
concedieron en Puerto 3

26 TIENE CUATRO CAUSAS PENALES PENDIENTES

Extraño
incidente

11 GONZÁLEZ :”AQUÍ NADIE HABLA DE MERKEL”

LOURDES DE VICENTE

● Merkel y Hollande imponen a Tsipras un
acuerdo duro para la permanencia en el euro

Al alcalde
no le consta la
visita del cónsul
alemán al
Ayuntamiento

● Compromiso de la UE para dar tres años de
oxígeno a Atenas a cambio de fuertes recortes
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El Cádiz
aspira a los
15.000 socios
● Descuento del 20%
para los abonados
antiguos y renovación
del defensa Josete

Vizcaíno, con gesto serio,
posa con el cartel de la
campaña de abonados

La UCA inicia la remodelación
de Medicina a finales de año 310

Alberto San Juan
defiende la libertad de
creación en el teatro 357

Un inversor de Qatar
compra el 10% de El Corte
Inglés por mil millones 343
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El viejo edificio de la Facultad de
Medicina va a ser objeto de una re-
modelación. Ya lo anunció Eduar-
do González Mazo el pasado mes
de marzo, tras ser reelegido rector
de la Universidad de Cádiz. La ins-
titución académica, que está traba-
jando en este proyecto, avanza que
los trabajos comenzarán a finales
del presente año y se ejecutarán en
un periodo de cinco meses.

Actualmente el pliego de la obra
está en Contrataciones de la UCA
para su convocatoria inminente, y
se prevé un plazo de dos meses y
medio para la redacción del pro-
yecto arquitectónico. Una vez con-
cluido, el siguiente paso será sacar
a concurso la ejecución de las obras
con el propósito de iniciarlas en el
primer trimestre del curso
2015/2016. Desde la institución
académica apuntan que no se pue-
den ajustar más los plazos, por lo

que habrá que compatibilizar la re-
forma con las clases.

Aunque el rector informó hace
cuatro meses que para esta rees-
tructuración de la sede de Medici-
na se había aprobado una partida
económica de 900.000 euros, fi-
nalmente el montante que la Uni-
versidad gaditana va a invertir en
este equipamiento será más eleva-
do. El coste aproximado superará
el millón y medio de euros.

Fuentes de la institución expli-
can que esa cuantía es la resultan-
te de sumar el IVA y de bajar de la
primera a la planta baja del edificio

el Departamento de Anatomía. De-
bido al gran peso de las máquinas
frigoríficas, los expertos han acon-
sejado bajar dicho Departamento.
Y también está previsto realizar re-
fuerzos estructurales en la infraes-
tructura. Todo esto ha motivado el
encarecimiento del presupuesto
inicial.

El decano de Medicina, Antonio
Lorenzo, adelantó a este medio en
marzo que la mayoría de los traba-
jos que se van a acometer en la Fa-
cultad tienen dos fines principales:
mejorar la climatización del histó-
rico inmueble y adecuar espacios

para albergar seminarios.
En total son 20 las intervencio-

nes previstas. Se van a sustituir las
ventanas de todo el edificio y las
puertas de acceso a la Facultad y al
Hospital Real, y se va a estudiar
una reubicación de la escalera de
evacuación. Se reemplazará el sue-
lo, el mobiliario y el equipo audio-
visual del salón de grados, así co-
mo del decanato y del museo de la
Facultad. También se va a mejorar
el mobiliario de la cafetería y se va
a actuar en las viviendas de los con-
serjes (122,4 metros cuadrados).

Asimismo, la dependencia del

antiguo archivo va a albergar un
seminario/sala de estudio, y se
acondicionará un aula de aprendi-
zaje en el aula de informática. Se
reformarán los seminarios de Mi-
crobiología, de Historia de la Me-
dicina y de Farmacología, sustitu-
yendo también el mobiliario y los
audiovisuales de los tres.

La UCA también tiene previsto
reubicar la sala de disección del
Departamento de Anatomía y Em-
briología Humana, así como refor-
mar los aseos y los aparatos de ele-
vación. Y entre las actuaciones se
encuentran también la realización

de varios estudios, como el de cli-
matización del edificio, el patoló-
gico del edificio y reparación es-
tructural, el de instalación de con-
traincendios del inmueble, el de la
instalación eléctrica y el de la ins-
talación de fontanería y desagües.

Con el fin de establecer las inter-
venciones, se ha recuperado el pro-
yecto de reforma del centro que se
elaboró hace algo más de una dé-
cada y que no llegó a materializar-
se puesto que se apostó por el tras-
lado de Medicina a terrenos aleda-
ños al solar donde se proyecta —si-

ne die— el futuro hospital regional.

La remodelación de la Facultad de
Medicina comenzará a finales de año

FITO CARRETO

Fachada principal de la vieja sede de la Facultad de Medicina de la Universidad de Cádiz.

Un total de 20
intervenciones son las
que están previstas
acometer en la sede

●Las obras tendrán una duración de cincomeses y un coste superior a 1,5millones●Se
reformarán seminarios, el decanato, el salón de grados y elmuseo, y semejorará la climatización

Redacción / B. E. CÁDIZ

La posibilidad de que el histórico
edificio Valcárcel albergue la Fa-
cultad de Ciencias de la Educación
está sobre la mesa de la presidenta
de la Diputación Provincial de Cá-
diz. La pasada semana Irene Gar-
cía se comprometió con el rector,
Eduardo González Mazo, a elabo-
rar un informe jurídico para cono-
cer la situación del edificio y las po-
sibilidades de su eventual puesta a
disposición de la Universidad de

Cádiz. Ayer, el teniente de alcalde
de Urbanismo, Martín Vila, fue
preguntado en una entrevista en
Radio Cádiz (Cadena Ser) por este
asunto, y dio su visto bueno al tras-
lado del centro universitario al an-
tiguo hospicio.

El número uno de Ganar Cádiz
en Común apoya esta posible ope-
ración porque “el suelo seguiría
siendo público”, algo que no ocu-
rriría si finalmente prosperase la
iniciativa de levantar un hotel en el
Bien de Interés Cultural. “Debe-

mos ser capaces de dar un paso
atrás al proceso de especulación en
el que se ha visto inmerso esta joya
del neoclásico gaditano”, reclamó.

El pasado viernes, el alcalde, Jo-
sé María González, fue pregunta-
do por los periodistas por este
asunto, y no precisó si estaba a fa-
vor o en contra del traslado de
Ciencias de la Educación. Al res-
pecto, sólo dijo que Valcárcel es
“uno de los inmuebles más impor-
tantes de la ciudad” y “no puede se-
guir como está, hay que buscarle

una solución”. Recordó que años
atrás se produjo “un primer inten-
to de darle un uso social con la ini-
ciativa que pusieron en marcha los
compañeros de Valcárcel Recupe-
rado”. Y agregó: “Habrá que ver en
qué se queda la cesión del edificio,
pero no tengo más elementos para
emitir un juicio, ya que por el mo-
mento sólo hay una declaración de
intenciones”.

Cabe recordar que en la campa-
ña electoral Por Cádiz sí se Puede
defendió convertir el Valcárcel en
la sede de la Ciudad de la Justicia,
además de destinar varios espa-
cios del inmueble a actividades so-
cio-culturales.

Vila apoya laposible cesióndeValcárcel a laUCA

Martín Vila.
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